
у

(

T - L * ^ * * ^  / ' j
1^0ЛЕТДР1т.^СЕ^ СТРАН, г о е д и н я и т е с ы

КРАСНОЕ
!з н а м я

ОРГАН томского 4 ОБДАСТЩЩО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
с о в е т а  ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ВЧИТЫ ВАЯСЬ в СТРОКИ
Победное шествие с о ц и а л и з м а

Газета основана 
1 июня 1 917  года

ПЯТНИЦА,

ИЮНЯ 

1 96 7  года.

№ 151 (1 3 2 7 3 )

е в ®

Многие годы своей жизни я  
посвятил изучению истории Ок
тября и гражданской войны, и 
вы понимаете, е каким неослабен 
вающим интересом я читал и сей
час перечитываю Тезисы ЦК  
КПСС « 5 0  лет Великой Октябрь
ской социалистической револю
ц и и ». Размышляя над строками 
этого волнующего документа, я 
испытьшаю огр'омное удовлетворе
ние от того, что в нем подлинно 
марксистский, научны й подход к 
оценке событий, потрясших 
мир, так блистательно сочетает
ся е разработкой программных 
задач, стоящих перед страной в 
период развернутого строитель
ства коммунизма.

Тезисы ЦК КПСС с большой 
силой подчеркивают решающее 
значение Октябрьского воору

женного восстания рабочих, кре
стьян, солдат и матросов для 
победы революции. Победа воо
руженного восстания в Пет
рограде, Еото'рая привела к  
свержению Временного прави-

гельства,. открыла путь к уста
новлению Советской власти во 
всей стране.

Я  хотел бы также выделить и 
ту часть Тезисов, которая посвя
щена первым шагам Советского 
государства. Общеизвестно, что 
по предложению В. И. Ленина  
первыми законодательными ак
тами были Декреты о мире и 
земле, а несколько позднее ' 
Декрет о введении рабочего конт
роля над производством и потреи- 
л е т е м . Важ но подчеркнуть, что 
эти декреты на многие годы 
определили курс нашего госу
дарства, большевистской пар
тии как в области внутренней  
политики, так и внешней. Вспом
ните, что только родившееся пер
вое в мире государство рабочих 
и крестьян в Декрете о мире 
предложило всем правительст
вам и народам воюющих стран 
прекратить несправедливую им
периалистическую войну, заклю 
чив демократический мир без ан
нексий и контрибуций!

Все эти полвека мы свято со
блюдали ленинские принципы  
мирного сосуществования госу
дарств с различным обществен
ным строем. Страна, рожденная 
Октябрем, стала надежным опло
том мира во всем мире. И сейчас 
люди доброй воли, обеспокоен
ные новыми происками империа
лизма во Вьетнаме, на Ближнем  
Востоке, с надеждой взирают на 
Советский Союз, предпринимаю
щий самые решительные меры, 
чтобы пресечь агрессию.

Октябрь в России до основа
ния потряс мир капитализма. И 
никакие самые коварные и 
изощренные попытки нынешних 
столпов и идеологов империализ
ма спасти СБОЙ тонущий ко
рабль не смогут затормозить не
отвратимый исторический про
цесс круш ения капитализма, 
победоносного шествия по земле 
идей социализма.

И. РАЗГОН, 
профессор, заведующий ка 

федрой университета.

МАЯК ДЛЯ ВСЕХ И ДЛЯ КАЖ ДОГО
С огромным интересом и глу

боким вниманием знакомятся е 
Тезисами ЦК КПСС «5 0  лет В е
ликой Октябрьской социалисти
ческой револю ции» рабочие, слу
жащие и инженерно-технические  
работники Томского подшипнико
вого завода. Третий день в цехах  
предариятия, в красных угол
ках  или прямо н а  рабочих м ест ах ' 
проходят громкие читки историче
ского документа. В цехе ж елез
нодорожных подшипников Тези
сы читают заместитель началь
ника цеха Б. П. Степанов и  н а -  
ч а л ь н ж  отдела технической под
готовки В. В . Швецов, в электро
цехе —  мастера В. И. Корольков  
и В . С, Рычков, в сборочном це
хе —  мастер А . А . Илясова.

Труж еники предприятия горя
чо одобряют Тезисы Центрально
го Комитета.

Вся полувековая история на
шего советского общества, боевой 
дух нашего времени, мечты 
и стремления миллионов совет-

убе'Дительно и верно отразилось 
в Тезисах ЦК, —  сказал ветеран 
производства, четверть века про- 
paJбoтaвший на заводе, электро
слесарь Мефодий Иванович Пет
ров. —  Мы встретили этот доку
мент с огромным удовлетворени
ем. Великие победы советского 
народа, строящего коммунизм, 
грандиозные свершения и еще 
более грандиозные планы —  все 
это наш ло яркое отражение в 
строках замечательного доку
мента. Читаешь его, и еще силь
нее станов.ится желание внести 
свой личный трудовой вклад в 
наше общее дело.

Заместитель начальника куз
нечного цеха Глеб Васильевич Го
ловастиков оказал:

—  Каждый труженик завода 
BiocnpHEHn Тезисы ЦК КПСС как  
документ огромной политической 
важности. Нет сомнения, что Те
зисы станут не только предметом 
глубокого изучения, но и путе
водным маяком для всего трудо
вого человечества.ских людей —  все это предельно

iiiiinuiiiiiiuiuuiinnminnimiiiiiiiiiinmiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiHiiniiiiniiniiimiiiiiiiiiiiiiimnniinimmiii
0 ДОСРОЧНОМ ВЫПОЛНЕНИИ ПЛАНА ЗАКУПОК 
ПРОДУКТОВ ЖИВОТНОВОДСТВА ЗА ПЕРВОЕ

П О Л У Г О Д И Е  1 9 6  7 Г О Д А

Сообщение ЦСУ СССР

Полугодовой план закупок молока, мяса и яиц по стране вьшолнен 
досрочно.

На 20 июня с. г. закуплено молока 18.614 тысяч тонн, или на
1 миллион 481 тысячу тонн больше, чем за соответствующий период 
прошлого года; скота —^'4.813 тысяч тонн, или на 918 тысяч тонн 
больше; яиц — 7.858 миллионов штук,, или на 508 миллионов штук 
больше.

ПРОДОЛЖЕНИЕ БЕСЕД А. Н. КОСЫГИНА С ФИДЕЛЕМ КАСТРО
ГА ВА Н А , 28 июня. (Т А С С ). 

28 июня в здании ЦК Компар
тии Кубы в товарищеской обста
новке продолжались бесе,цы ч ле 
на Политбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Совета Министров СССР  
А. Н. Косыгина с Первым секре
тарем ЦК КП Кубы, Премьер-Ми
нистром Революционного прави
тельства Республики Куба Фиде

лем Кастро.
В беседах приняли также уча 

стие: с кубинской стороны —  
Президент Освальдо Дортикос, 
второй секретарь ЦК КП Кубы, 
заместитель Премьер-Министра 
Рауль  Кастро; с советской сторо
ны —  заведующие отделами 
МИД СССР Л. М. Замятии, Л . И. 
Менделевич.

ПРЕБЫВАНИЕ А. Н. КОСЫГИНА НА КУБЕ

Сейчас группа постоянных по
литинформаторов завода готовит 
цикл бесед по Тезисам Централь
ного Комитета. Готовятся высту
пить перед-рабочими предприя
тия и члены заводской организа
ции общества «З н ан и е ».

Н. КУСКОВ, 
секретарь парткома подшип

никового завода.

Интерес ученых  
и с т у д е н т о в
Я  прочитал с большим интере

сом Тезисы ЦК КПСС к 50-летию  
Великой Октябрьской социали
стической революции. Являясь  
результатом коллективной мысли 
Центрального Комитета, Тезисы в 
сжатой, но глубокой и яркой фор
ме характеризуют исторический 
путь, пройденный Коммунисти
ческой партией и советским на
родом от Октября 1917 г. и до на
ших дней, обобщают опыт страны 
и раскрывают великие победы, 
завоеванные в борьбе за осуще
ствление учения В. И. Ленина, ге
неральной линии Ком.чунистиче- 
ской партии, показывают всемир
но-историческое значение этих 
побед.

Тезисы ЦК КПСС представля
ют собой важнейший документ 
партии, обогащающий марксист
ско-ленинскую теорию, учение о 
социалистической революции, по- 
стрсении социализма и комму
низма, о международном значе
нии Великого Октября и опыта 
социалистического и . коммуни
стического строительства. Не 
случайно поэтому Тезисы вы
звали большой интерес у  науч
ных работников, преподавателей 
и студентов университета. Этот 
документ будет положен в осно
ву всей нашей пропагандистской 
и агитационной работы.

А. КОНЯЕВ, 
доцент Томского университета.
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ГА ВА Н А , 29  июня. (Т А С С ). Во 
второй половине дня 28  июня Пред
седатель Совета Министров СССР  
А. Н. Косыгин вместе с Премьер- 
Министром Кубы Фиделем Кастро 
направился в поездку по стране.

После шестичасового путешествия 
по провинциям Гавана и Пинар- 
дель-Рио главы правительств обеих 
стран прибыли в Гуане —  важный  
сельскохозяйственный район в юго- 
западной части Кубы.

На Днепровском ордена Ленина металлургическом заводе имени 
Ф. Э. Дзержинского ведется строительство среднесортного прокатного 
стана «350». С вводом его в действие предприятие увеличит выпуск 
проката на несколько тысяч тонн в год.

Технологическая линия стана протянется на 700 метров, а ширина 
его будет 150 метров. Строительство ведется по сетевому графику. 
Пусковые работы начнутся в четвертом квартале этого года.

НА СНИМКЕ: на строительстве стана «350».
Фото А. Запары. (Фотохроника ТАСС).

И Н Ф О Р М А Ц И Я  ДНЯ
у КОЛЫБЕЛИ 
РЕТРАНСЛЯТОРА

Заложен первый камень в 
основание будущего ретрансля
тора, от которого телезрители 
Томска смогут в будущем при
нимать программы Центрально
го телевидения. Впрочем, «пер
вый камень» в данном случае 
понятие условное. Работники 
стройуправления №  1 треста 
«Томскпромстрой» завершили

в районе станции «34-й кило
метр» планировку площадки, 
на которой разместится ре
транслятор — один из многих 
на магистральной радиорелей
ной линии Москва — Новоси
бирск. Строителям предстоит 
построить ряд хозяйственных и 
жилых зданий, заложить фун
дамент ретрансляционной баш
ни, а также проложить линию 
электропередач напряжением в 
10 киловольт от Томска к ме
сту будущего ретранслятора. 
Сейчас работники мехколонны 
№ 44 рубят просеки под буду

щую ЛЭП. В середине июля на 
строительной площадке начнут
ся работы нулевого цикла.

В. ИВАНОВ.

ЛЕНИНГРАДЦЫ 
СНОВА В ТОМСКЕ

Сегодня в областной центр 
прибыл туристский поезд «Ле
нинградец». Передовики произ
водства ленинградских пред
приятий, работники вузов го
рода на Неве и 70 старше
классников— победителей в го
родском смотре художествен
ной самодеятельности ознако
мятся с достопримечательностя

ми Томска, побывают в ботани
ческом саду, а вторую половину 
дня проведут в живописных ок
рестностях города. Первый при
езд ленинградских туристов в 
Томск им запомнился: в обл-
созпроф идут теплые письма с 
благодарностью за гостеприим
ный прием. Новая встреча ле
нинградцев с томичами будет 
не менее теплой.

м. зиньковскии.

Отлично трудятся в юбилей
ном году рыбаки гослова Мол- 
чановского рыбозавода. Сейчас 
они добывают рыбу в счет ав-

Ю  б и л е й н о м у  г о д у  — в ы с о к и й  у р о у с а й

З Е М Л Е Д Е Л Ь Ц Ы  З Ы Р Я Н С К О Г О  Р А Й О Н А  П Е Р Е С М О Т Р Е Л И  
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО: В ЗАКРОМА ГОСУДАРСТВА РЕШЕНО ЗАСЫПАТЬ 
15 Т Ы С Я Ч  Т О Н Н  З Е Р Н А . П Л А Н - 1 0  Т Ы С Я Ч  Т О Н Н

Это уже многолетняя тради
ция: незадолго перед урожайной  
страдой в каждом районе меха
низаторов приглашают на сове
щания, чтобы посоветоваться с 
ними о том, как лучше провести 
самую напряженную и ответст
венную сельскохозяйственную  
кампанию.

Немало дельных предложений  
об улучш ении организации труда 
на уборке урожая высказали уча
стники такого совещания, прохо
дившего на днях в Зырянском 
районе.

В прошлом году зырянцы со
брали на круг по 18,7 центнера 
зерна, 5 центнеров семян льна и 
15 ,6  центнера льносоломки с гек
тара. 32 зырянских комбайнера 
намолотили за сезон более чем по 
5 .00 0  центнеров зерна. Этот ус
пех —  прежде всего результат  
упорного гру,да механизаторов, 
всех колхозников. Цогодные усло
вия в прошлом году, как извест
но, были на редкость благопри
ятными для получения высокого 
урожая.

Трудно сказать, какой будет 
нынешняя осень, но все зырян
ские механизаторы настроены  
по-боевому. Год нынче особенный 
—  юбилейный, на днях опубли
кован Указ Президиума Верхов
ного Совета СССР о награждении  
нашей области орденом Ленина. 
Все это обязывает приложить  
максимум усилий, чтобы выра
стить высокий урожай. Постав
лена задача: обеспечить нынче
такой же валовой сбор зерна, как 
и в прошлом году. В начале года 
зырянцы брали обязательство 
продать государству 14 тысяч 
тонн зерна при плане 10 тысяч 
тонн. На районном совещании ме
ханизаторов это обязательство 
было пересмотрено. Решено засы
пать в закрома государства
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Дорогие товарищи!
Приближается большой празд

ник —  50-летие Советской вла
сти. Лучш ий подарок земледель
цев к этой славной дате —  выра
стить высокий урожай зерновых 
и других сельскохозяйственных 
культур.

Ко.тхозники пашей сельхозар
тели хорошо поработали весной. 
Сев у  нас в районе был объявлен 
ударной юбилейной вахтой. Мы 
стремились не только быстро за
вершить полевые работы, но и 
провести их как можно тщатель
нее. 16 механизаторам нашего 
колхоза присвоено звание «У д ар 
ник юбилейной вахты в честь 
50-летия Великого Октября»,

Всходы хлебов на полях от
личные: на одном квадратном
метре насчитывается по 600  и 
больше растений. Неплохие виды 
и на урожай кукурузы . За посе
вами организован тщательный 
уход. Проведено довсходовое бо
ронование кукурузы , сейчас ве
дем обработку междурядий. На 
посевах зерновых сорняки унич
тожаются гербицидами. Хймпро- 
полку проводим наземными оп
рыскивателями. Участки, зара
женные хлебной блошкой, опыли
ваем дустом.

Главное сейчас —  быстрее за
вершить ремонт техники для 
уборки хлебов, чтобы высвобо
дить как молено больше людей для 
проведения сенокоса., В некото
рых хозяйствах нашего района 
уже начали закладку силоса из 
дикорастущих трав. Вот наши 
расчеты: все зерновые и силосо
уборочные комбайны, а также 
л:атки для раздельной уборки хле 
бов и льнотеребилки поставить на 
линейку готовности к 5 июля, а 
еще через пять дней завершить 
подготовку сушильного хозяйст
ва. Мы взяли обязательство полу
чить в юбилейном году по 18 
центнеров зерна с гектара. В 
прошлом году урожай зеленой 
массы кукурузы  в нашем колхозе 
составил 200 центнеров с гекта
ра. Ньшче мы сделаем все воз
можное, чтобы каждый гектар

густовского плана, а полугодо
вое задание перекрыто ими 
больше чем на 70 процентов. 
Особенно хорошо ведет лов в 
трудных условиях пятая брига
да, которой руководит опытный 
добытчик живого серебра Е. М. 
Оксиненко. Рыбаки уже дали 
195 процентов плана. Больших 
успехов добилась и молчанов- 
ская бригада, которой руково
дит коммунист И. М. Щепуров. 
Ее показатель— 180 процентов. 
Успешному лову помогает ме
ханизация. За три последних 
года молчановскне рыбаки по
лучили четыре новых двадцати
сильных судна, большой плаш
коут, восемь моторных рыболо
вецких лодок и катер. Значи-

15 .0 00  тонн зерна. Сев в колхо
зах проведен с высоким качест
вом, всходы хлеоов хорошие.

6 ценной инициативой высту
пили механизаторы колхоза «С и -  
оиряк». ит их имени на совеща
нии выступил механик сельхоз
артели 11. Потапов. И х письмо 
ко всем земледельцам области 
публикуется ниже.

Сибиряковцев горячо поддер
ж али механизаторы других зы
рянских колхозов. Начальник ме
ханизированного отряда сельхоз
артели имени X X II съезда КПСС  
Герой Социалистического Труда 
А. Сливкин сказал в своем вы
ступлении, что механизаторы его 
отряда решили в этом году бо
роться за получение 20 центне
ров зерна с гектара. Они старают
ся быстрей отремонтировать ком
байны, чтобы принять активное 
участие в сенокосе.

Выступая вслед за А. Сливки- 
ным, комбайнер этого ко.тхоза 
И. (]амойленко сказал, что он 
берет обязательство намолотить 
нынче 5 .00 0  центнеров зерна.

Начальник механизированного 
отряда колхоза «Борьба за комму
низм» В. Тимофеев поделился  
опытом использования комбайнов 
и автотранспорта на уборке хле 
бов. Все комбайнеры в этом хо
зяйстве работают в одной группе 
и ведут косьбу хлебов одновре
менно в какой-нибудь одной 
бригаде. Автомашины для отвоз
ки зерна от комбайнов группиру
ются в одном месте. Это позволя
ет использовать их с высокой 
производительностью. М еханиза
торы отряда В. Тимофеева взяли  
обязательство получить в юбилей
ном году по 18 центнеров зерна 
с гектара.

В прошлом году почти в тече
ние всей жатвы в соревновании

[ i E X A H H
И Р А К »  З Ы Р Я Н  
Е М Л Е Д Е Л Ь Ц ;
дал нам не менее 300  центнеров 
зеленой массы.

Комбайнеры взяли высокие ин
дивидуальные обязательства. 
С. Редькин, В. Чичканов, М. К а
раим, Н. Бардашов и В. Дроздов 
решили намолотить не меньше
5 .00 0  центнеров зерна с гектара.

Потрудиться придется немало.
Каждому комбайнеру предстоит 
убрать 205  гектаров хлебов. На  
каждый силосоуборочный ком
байн падает 150  гектаров. Это 
много. И  все же мы постараемся 
жатву хлебов закончить за 25 ра
бочих дней, а кукурузу на пло
щади 540  гектаров убрать за 15 
рабочих дней. Примерно за такой 
же срок будет вытереблен леи. В  
сентябре напашем зяби под все 
яровые посевы следующего года 
и заскирдуем всю солому.

В нашем колхозе два механизи
рованных отряда. Возглавляют их 
опытные механизаторы М. Буда
рин и А. Линкевич. У  нас в хо - 
з.чйстве принят поточный метод 
уборки урожая. Комбайнеры ра
ботают групповым методом. В 
каждой группе —  4 — 5 комбай
нов. Как только на каком-нибудь  
поле заканчивается косьба, его 
сразу же очищают от соломы. 
Затем на поле въезжают тракто
ры с плугами. Для проведения па
хоты и скирдования соломы соз
даются специальные звенья. Еалс- 
дому трактористу дано задание 
вспахать осенью 250  гектаров.

За исправностью машин следят 
мастера-на.чадчики. Эта форма 
технического обслуживания трак
торного и комбайнового парка, 
введенная у нас несколько лет 
назад, оправдала себя. М астера- 
ми-наладчиками назначены хоро
шо знающие свое дело механиза
торы. К своим обязанностям, они 
относятся очень добросовестно. 
Поломки тракторов и комбайнов у  
нас редки.

Горючим тракторы и комбайны 
будут заправляться на полосе.

Одно плохо: у  нас не хватает 
автомашин для отвозки зерна от 
комбайнов. Но мы думаем, что 
выход из этого положения будет 
найден. В  прошлом году нам при-

тельно обновились механизмы 
Молчановского рыбозавода.

В. ДОДИН.

комбайнеров района лидировали 
механизаторы Зырянского от- 
ксрмсоБХОза. Косьбу хлебов они 
закончили одними из первых. 
Бригадир полеводческой бригады 
этого хозяйства В. Будько сказал 
в своем выступлении, что ны
нешнюю жатву в откормсовхозе 
решили завершить за 1 5 — 20 ра
бочих дней.

Звеньевой механизированного 
звена колхоза имени Калинина  
П. Заборских говорил о выгодно
сти раздельной уборки хлебов. 
Она позволяет сократить сроки 
жатвы на 1 0 — 12 дней. Звено 
И. Заборских решило скосить 
раздельным способом не меньше 
20() гектаров хлебов.

И. Заборских поддержал пред
седатель сельхозартели имени 
Жданова П. Романенко. В  этом 
хозяйстве раздельная уборка хле 
бов также будет широко приме
няться. Из 4 лафетных жаток  
3 уже стоят на линейке готовно
сти.

Аплодисментами всех участни
ков совещания было встречено 
выступление тракториста сель
хозартели «С и би ря к » А . Одинцо
ва. Он сказал, что трактористы во 
время сева потрудились на со
весть. Доказательством тому —  
почти повсеместно хорошие 

всходы. Теперь слово за ком
байнерами. Они должны убрать 
урожай вовремя и без потерь.

На районном совещании меха
низаторов были приняты обяза
тельства земледельцев Зырян
ского района. К 10 июля зырян
цы решили закончить ремонт убо
рочных машин. Уборка хлебов бу
дет завершена за 25 рабочих 
дней, а льна и кукурузы  —  за 
15 дней. К 10 октября решено 
заскирдовать солому и вспахать  
зябь.

Ю. ИЛЬИН.

М ОБЛАСТИ
слали несколько автомашин из 
Асиновского автохозяйства. Ду
маем, что асиновцы и нынче нам 
помогут.

Жатца, как и весенний сев, 
объявляется в районе ударной 
вахтой. Правление и партком на
шего ко.тхоза уже разработали и 
утвердили условия соревнования 
механизаторов. На днях у  нас 
прошли бригадные собрания. На 
них мы обсудили, как колхоз го
товится к уборке урожая, расска
зали колхозникам об условиях со
ревнования. В их основе —  мо
ральные и материальные стиму
лы. Передовики соревнования бу
дут занесены на колхозную Доску 
почета и награждены путевками в 
дома отдыха, золотыми часами, 
денежными премиями.

Ежегодно мы засыпаем в амба
ры только кондиционные семена. 
Так будет и нынче. В прошлом 
году мы построили зерноочисти
тельный пункт произйодительно- 
стью 20 тонн зерна в час.

Ж атва не застанет нас врас
плох. Уж е сейчас мы можем твер
до сказать, что хлеба уберем бы
стро и без потерь. Но нас бес
покоит то, что во многих хо
зяйствах нашего (да и не только 
наш его) района допускается боль- 
п[ая раскачка в подготовке к 
уборке урожая. На проходившем  
на днях районном совещании ме
ханизаторов мы узнали, что наша 
область на 20 июня занимала по 
ремонту комбайнов последнее .ме
сто среди областей Западной Си
бири. Это взволновало нас. Мы 
обращаемся к механизаторам, ко 
всем земледельцам области с при
зывом: давайте по-боевому сорев
новаться за получение высокого 
урож ая зерновых и других сель
скохозяйственных культур в юби
лейном году. Встретим ' жатву во 
всеоружии.

По поручению механизаторов 
колхоза: Ф. ВИЗНЕР— пред
седатель сельхозартели;
П. ПОТАПОВ —  механик;
С. РОДЬКИН —  заведующий 
мастерской: В. ДРОЗДОВ,
М. КАРАИМ, Н. БАРДА
ШОВ —  комбайнеры.

КИНОЛЮБИТЕЛЯМ
Фильм «Весенние зарисов

ки», созданный на любитель
ской киностудии Дома культу
ры имени Н. Островского, за
нял на областном кинофестива
ле любительских фильмов пер
вое место и был направлен в 
Москву на Всероссийский фе*

стиваль любительских фильмов. 
Недавно из столицы пришло 
сообщение, что жюри, которое 
возглавлял видный кинорежис
сер Яков Толчан, отметило 
ленту томичей дипломом вто
рой степени. «Весенние зари
совки» снимали Борис Рыбал
ко, Вячеслав - Баженов, Дмит
рий Смолянинов и Игорь Гурн- 
нович. Сейчас коллектив кино
студии Дома культуры работа
ет над фильмами «Три зимних 
странички», «Сувениры лета» 

и «Снежная республика».
А. СТРОИЛОВ.

НФОРМАЦИЯ ДНЯ
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| н а т е „ ь . д „ ,  СЕРЖАНТЫ НОВОСТРОЕК I
В строительпом производстве 

особая роль принадлежит брига
дирам —  младшему командному 
составу. Они непосредствен
ные исполнители и организато
ры строительства, застрельщики 
социалистического соревнования, 
воспитатели рабочиз.

На стройках нашей области 
уделяется большее внимание под
бору, обучению и п«?сш:танию 
кадров бригадиров —  строителей 
и монтажников. На эту работу 
выдвигаются самые опытные, 
высококвалифицированные, гра
мотные рабочие. Во всех трестах 
сложились устойчивые кадры 
бригадиров. Большинство из Них 
работает от пяти лет и выше. В 
тресте «Томлесстрой» свыше 10 
лет возглавляют комплексные 
бригады Магомет Нагмутдинов, 
Леонид Волков, Виктор Бердни
ков II дрЗ г̂ие. Многие годы руко
водят бригадами на стройках 
Томска заслуженный строитель 
РСФСР И. А. Куршаков, Н, А . 
Бабенко, Н. И. Бондаренко, А .  П. 
Алтухов, Е- Ф. Балашова, удо
стоенные высоких правительст

венных наград. Эти товарищи — 
наша гордость и слава.

В последние два-три года око
ло 80 Процентов бригадиров про
шли Подготовку и переподготов
ку при Томском и Новосибир
ском з'^Чебйых комбинатам строи
телей. В Процессе обучения они 
познакомились с основами науч
ной организации труда, передо
выми приемами н методами рабо
ты, технологией производства^ по
лучили минимум экономических 
знаний, необходимых для внед
рения внутрнбригадного хозрас
чета. Несемнеяйо, учеба помогла 
поднять уровень квалификации 
бригадиров. В ряде строитель
ных организаций за счет обуче
ния лучших рабочих создан ре
зерв, люди из которого в любое 
время смогут заменить ветеранов, 
ушедших на пенсию, или возгла
вить вновь созданные бригады.

На стройках делаются попытки 
изучить и распространить опыт 
работы передовых бригад. Так, 
нДпример, трест «Томлесстрой» 
готовит экономическую конфе

ренцию, в ходе которой будет

изучен опыт хозрасчетных бригад 
Виктора Бердникова, Алексея 
Архипенко и Леонида Волкова. 
Это поможет более настойчиво и 
целеустремленно внедрять пнут- 
рнбригадкый хозрасчет во всех 
управлениях треста. Было бы не
плохо, если бы и другие тресты 
последовали этому примеру. Тем 
более, что на хозрасчет перешли 
лить единичные бригады.

В иекотЬрых управлениях соз
даны советы бригад. Их роль в 
воспитании строителей трудно  ̂ пе
реоценить. Советы бригад созда
ют нетерпимую обстановку к на
рушителям трудовой II производ
ственной дисциплины, прогульщи
кам и пьяницам. Они цементиру
ют коллективы, поднимают их ор
ганизованность и дисциплину. 
Поэтому очень важно вовремя 
поддерШать эту инициативу, рас
пространить ее на все без исклю
чения бригады. Руководство со
ветами бригад должны осуществ
лять построечные комитеты проф
союза.

На строительстве сейчас широ

ко внедряется аккордно-преми
альная система оплаты труда за 
определенный об'^ем или этап 
работ, например, за этаж. Эта си
стема оплаты труда является про
грессивкой, мобилизует творче

ские силы строителей. Одйако 
далеко не на каждом обоекте она 
внедрена. Виной этому —  нераз- 
воротливость плановых отделов, 
отделов труда и заработной пла
ты, а также некоторых прорабов 
и начальников участков, которые 
привыкли работать по старинке, 
«закрывать наряды» в конце ме
сяца, как бог на душу положит. 
Бригадиры должны проявить 
больше инициативы и Настойчи
вости во внедрении акКордИо-пре- 
миальной системы оплаты труда 
и хозрасчета. Если они активно 
и дружно возьмутся за это дело, 
успех будет обеспечен.

Некоторые бригадиры еще слабо 
борются за Новое, передовое, про
грессивное. Взять, например, тот 
же хозрасчет. В трестах «Томск- 
промстрой» и «Томскжилстрой» 
он не в Почете. Здесь почти по-

I ут слово 2

ловина бригад, работавших на 
хозрасчетных условиях, отказа

лась от хозрасчета. Обт^ясяягот: 
трудно учитывать cTpOHteAbiibie 
материалы. Но кто, как не 
прораб, мастер, брйгаД*ш, должен 
наладить этот учет? Ту  
только за нНМН.

Внедрение передовых приемов и 
методов труда, прогрессивных ма
териалов и новейших инстру
ментов, максимальная механиза
ция производственных процессов, 
организация действенного социа
листического соревнования в 
честь 50-летия Великого Октября
— вот тот круг вопросов, реше
нием которых обязаны повседнев
но заниматься сержанты ново
строек. Девиз «Юбилейные обя
зательства выполним с честью!» 
Должен стать законом каждой 
строительной И монтажной брига
ды. Тогда бригадиры —  самый 
многочисленный отряд команди
ров строительного производства
—  внесут достойный вклад в вы
полнение соц|1алистических обя

зательств юбилейного года.
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Т е м п а м р а с т и
К а к  о  б о л ь ш о й  п о б ед е  с о о б щ а л и  мы  о том , что  в п р о ш л о м  

г о д у  у п р а в л е н и е  « Т о м с к н е ф т ь »  д о б ы л о  о к о л о  5 0  ты ся ч  тонн  
ж и д к о г о  т о п л и в а . Н о  д о с т и г н у т о е  —  т о л ь к о  ш а г  к  б о л ь ш и м  о б ъ е 
м ам . М е н ь ш е  ч ем  з а  д в а  м е с я ц а  н ы н е ш н е й  н а в и га ц и и  п р о м ы с 
л о в и к и  у я ш  д о б ы л и  о к о л о  6 0  т ы ся ч  тон н  н еф т и . К р е п н е т  том 
ск и й  п р о м ы с е л .

Н а ш  ф о т о к о р р е с п о н д е н т  В . Е ф и м е н к о  н е д а в н о  п о б ы в а л  у  
п р о м ы с л о в и к о в . Н а  сн и м к е  —  о д и н  и з  л у ч ш и х  о п е р а т о р о в  у п 
р а в л е н и я  В и к т о р  Ц е л о в а л ь н и к б в . О н  п р и е х а л  в н а ш у  о б л а с т ь  и  
у ч а с т в о в а л  в с о зд а н и и  п е р в о г о  п р о м ы с л а .

новинки
м с к

«П рош у указания отгрузить 
вновь освоенные мОлоткп с понй- 
лсенной вибрацией: М -4  —  30
штук, М -5 — 20 ш тук ...», «П р о 
ш у еще отгрузить в следующую  
партию 20 молотков М -4 .. .» ,  
«П рош у  ускорить отгрузку ру- 
би.льных молотков с пониженной 
вибрацией».

Десятки таких писем продол
жают поступать в адрес Томского 
9,тектромеханического завода. 

Пишут с Ленинградского Адми
ралтейского и с новосибирского 
завода «Снблитм аш », шлют 
просьбы с московского чугуноли
тейного завода «Стан колит» и из 
Харькова... Чем же вызваны  
такие нетерпеливые, я бы сказал, 
да;ке требовательные просьбы  
прислать партию рубп.Льных мо
лотков новой системы из Том
ска?

Б прошлом году конструкторы  
электромеханического завода под 
руководством II. Высоцкого и 
Ю. Клыпина разработали новую 
систему виброизоляционных ру 
бильных молотков. Они отличают
ся от старых конструкций со
вершенно иным внутренним ра
бочим циклом. В его основе —  
шесть микрозолотников, осущест
вляющ их переключение подачи 
воздуха на ударник молотка. Та
кой принцип предложили доктор 
технических наук из СО АН СССР  
Б. В. Судошников и кандидат 
технических наук Н. А . Клушйн. 
Но воплотить предложение уче
ных в «м ет алл », разработать но
вый образец решили конструкто
ры завода. Необходимо было рез
ко снизить вибрацию молотка. 
За счет чего это достичь? Ока
зывается, есть выход: надо
уменьшить вес и площадь ударни
ка. Это даст возможность сильно 
снизить силу обратного удара 
на корпус молотка.

Применение нового ударного 
узла и изменение рабочего цикла  
не снизили Мощности рубйлЬного 
молотка. Сохранилась ,й частота 
колебаний, необходимая для об
работки стали и чугуна,— 2.000 
—  2 .2 0 0  ударов в Мйнуту.

Новый рубильный молоток ра
дует авторов. В 10— 12 раз снй- 
лсена вибрация, ее практически 
почти не ощущаешь. Опасность 
так называемой вибрационной 
болезни снимается. Вибро
стойкость новых рубильных мо
лотков —  надежная гарантия 
здоровья рабочего. В этом самая 
драгоценная изюминка молотка. 

Еще одна особенность: они мо
гут быть и рубильными, и кле -  
пальны.Ми. Их принцип вполне 
применим и для изготовления от
бойных молотков. Над новой 
конструкцией сейчас и работают 
конструкторы электромеханиче
ского.

Во-вторых, усилие на моло
ток, которое должен оказывать 
рабочий, в два с лишним раза  
меньше по сравнению со стары
ми изделиями. А это Означает 
резкое повышение производитель
ности труда. Рабочий меньше ус
тает, может значительно дольше 
работать, не боясь переутомле
ния.

Конструкторы электромехани
ческого заВо-Да осторожно оцени
ли эффективность своего детища. 
В  технических характеристиках  
они указали, что производитель
ность труда при работе с , вибро- 
стойкими молотками увеличива
ется на 2 0 — 30 процентов по 
сравнению со старыми. Заводы 

же, куда были отправлены на 
испытание первые образцы, назы
вают в своих отзывах другие 
цифры— 3 0 — 50 процентов. Ду
мается, расхождение очень при
ятное... Новые молотки получали  
«аттестат зрелости» не только на 
заводах, но и на ВДНХ в 
Москве. К чести сибирских уче
ных и рабочих рубильные молот
ки- Мг4, М -5  и М -6 удостоены 
самой высокой оценки. Всего на 
выставке был представлен 21 
образец пневматических молот
ков с различных заводов. Нцши, 
томские, оказались лучшими.

К любому изделию сегодня 
предъявляется еще одно важное 
требование —  повышение на
дежности в работе, продление 
срока службы. Новыми молотками 
можно работать в любом положе
нии. Д.4я большей до.лговечности 
стволы М -4  подвергаются терми
ческой обработке, закалке. Рань
ше этой операций не было.

Лучш ие качества новых ру
бильных молотков сразу же оце
нили потребители. Идут и и.дут 
письма; «П ож алуйста, пришли
те ...»

Электромеханический завод 
уже приступил К серийному вы
пуску новых изделий. Старые 
сняты с производства, взамен их 
выпускаются новые. В мае их 
изготойлено 500  штук, в июне 
запланировано по.лторы тысячи. 
Намечается увеличить их выпуск 
до трех тысяч в месяц. Это по
требует некоторой йерестройкй 
работы перЁОго сборочного цеха, 
изменения организации производ
ства, установки нового оборудо
вания и, возможно, расшире
ния Цеха. Возникают определен
ные трудности, есгестйенные при 
осйбёнйи нойон продукции. Вот и 
лсалуется сменный мастер перво
го цеха Владимир Александрович 
Ш ваб:

—  П лан увеличивается, а ра
бочих не хватает. Старых, опыт
ных рабочих на участке остались 
единицы.

Сам Владимир Александрович 
уже двадцать лет проработал на 
эяектромехаййческом. Между 
прочим, вначале я егО принял за 
рабочего —  то он с тележкой от
катывает партию колпаков, то с 
чем-то возится  ̂ у  сверлильного 
станка.

—  И наладчик я, и бригадир, 
и откатчик, к тОМУ же и сМёнНый 
мастер, —■ шутит он.

Да, когда болеешь за свое де
ло, любишь его —  не станешь 
считаться ни с обязанностями, ни 
с рангом. Владимир Александро
вич знайт, как ждут новые мо
лотки. А делают их в стране по
ка только ToshiMH.

3. КЛЕЙН.
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ФОРМА ЖДЕТ
конкретного содержания
Заметки о соревновании
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П о л у г о д о в о й  п л а  н— д о с р о ч н о!
28  июйй квмбинат «Томпес» 

выполнил полугодовой план заго
товки деловой древесины, а по об
щей вывозке еще раньше —  23  
июня.

Досрочно завершили выполне
ние шестимесячных заданий по 
заготовке и вывозке деловой дре
весины Васюгансний, Ергайский, 
Каргасокский, Колпашевский, 
Молчанрвекий, Ореховский, Пара- 
бельский и Тимирязевский лес
промхозы.

Коллектив Уреста «ТоМпес- 
строй» 28 июня завершил полу
годовую программу. Сверх зада

ния досрочно введено в строй бо
лее 20  километров лесОвозных до
рог. На 1 80  процентов выполнен 
план по вводу жилья.

Хорошо трудится в юбилейном 
году коллектив злектроЛампового 
завода. Предприятие одним из 
первых в области перешло на но
вую систему планирования и зко-, 
номического стимулирования. До- 
этому основной Показатель сей
час —  выполнение плана по реа
лизации. Потреб1тели мйгуТ быть 
довольны. Пйпугодовос задание 
выполнено досрочно. До кйнца ме

сяца будут ИзгйТовпены еще сотни 
тысяч лампочек.

*
Раньше срока выполнил зада

ние по реализации коллектив ма
нометрового завода. Несколько су
ток опережения графика позво
лят заводу , получить дополни
тельные прибыли за счет сверх
плановой продукции.

28  июня полутодовое задание 
по выпуску продукции .выполнил 
завод резиновой Обуви. До конца 
меелца будет еще выпущено из
делий больше чем на двести ты
сяч рублей.

Не скрою; Мне было очень 
приятно получить диплом, яа 
корочке которого тиснены сло
ва: «Л у ч ш и й  инженер Киров
ского района». Хорошо, что 
райком КПСС и райисполком 
нашли форму соревнования, 
охватывающего многочислен

ную ар.мию инженерно-техни
ческих работников, которым 
раньше почему-то не было Ме
ста в рядах соревнующихся.

Соревнование за звание 
«Лучший инженер» и «Лучший 
техник» Кировского района на
чалось в начале юбилейного 
года. Несомненно, оно помога
ет по1ВыШать эффективность 
производства, совершенство

вать организацию труда, убы
стрять технический прогресс. 
Инженеры и техники стали бо
лее творчески нодходить к сво
ей деятельности, лучше органи
зовывать производственный про
цесс. И как результат — все 
участники юбилейной вахты (и 
рабочие, и инженеры) добива
ются новых производственных 
успехов. Но новое, доброе дело, 
как говорится, не обкатано, не 
отрегулиро1ва:но до конца, В 
организации соревнования, мне 
кажется, есть серьезные пробе
лы. Все-таки оно не и:иеет ожи
даемой отдачи. Его итоги пока 
по1Д;водятся лишь в районном 
масштабе — к 1 мая и 7 нояб
ря. Возможно, что в услойнях 
района этого вполне достаточ
но, но на заводе?

Мы уже привыкли, что каж
дый месяц на заседаниях завод
ского комитета профсоюза ра
бочим присваиваются звания 

лучших по профессии. А  по
чему бы ежемесячно не при
сваивать звания лучшим инже
нерам и техникам? А  тех, кто 
завоевал это звание в течение 
нескольких месяцев подряд, 

представлять к участию в рай
онном конкурсе? Тогда соревно
вание получит еще больЩую 
конкретность. Партийные бю
ро, заводские комитеты проф
союза станут сильнее будора
жить инженерную мысль, на
правлять ее на решение важ
ных задач производства, боль
ше обращать внимайия на Эту 
категорию специалистов. Пока 
же этого у нас не Получается.

В прошлом году районный 
комитет КПСС провел конфе
ренцию инженерно-технических 
работников. Она выработала 
конкретные предложения по са
мым различным вопросам дея
тельности инженеров - и техни
ков. Я, к сожалению, в конфе
ренции участия не принимал. И 
до сих пор не знаю, что было 
рекомендовано. А  если бы парт
бюро глубже вникало в работу 
инженеров и техников, такой 
неосведомленности не было бы.

Хочется сделать ряд замеча
ний об условиях соревнования. 
Мне кажется, что они сбетавля 
лисЬ узким кругом Лиц, без уча
стия инженеров и техников". П 
потому в основном отражают 
лишь то, что мы должны де
лать в силу своих служебных 
обязанностей, то есть рассчита
ны на несколько отсталую 
часть работников.

Вот первый пункт этих ус
ловий: «Своевременно и каче
ственно выполнять производст
венные задания инженерно-тех
ническими работниками цехов, 
бригад, участков, смен; полно
стью выполнять принятые инди
видуальные Планы и обязатель
ства инженерно-техническими 
работниками служб». Я как-то 
Читал в газете «Красное знамя» 
корреспонденцию, озаглавлен
ную; «Обязуемся выполнить... 
план». А  разве не равнозначен 
этому заголовку первый пункт 
наших ус.ловий?

Слово «инженер» в переводе 
на русский язык означает «тво
рец нового». Вот почему сомне
ние вызывает и такой пункт ус
ловий: «Активно участвовать в 
освоении и внедрений ' новой 
техники, оборудования, передо
вой технологии я организации 
труда».

Или: «Систематически повы
шать свои политические и ейе- 
цпальиые знания». «Быть при
мером поведения на производст
ве и в семье». Я считаю, что 
настоящий инженер немыслим 
без этих качеств. Он неминуемо 
отстанет, если не будет совер
шенствовать свои знания. Ну, а 
разве возможно присвоение зва
ния лучшего тому, НТО плохо ве
дет себя на производстве, в 
семье?

Кроме того, в условиях нет 
конкретности. Вот пункт о ра
ционализаторской и изобрета
тельской работе.ч Почему бы не 
указать в нем, исходя, конечно, 
из условий предприятия, йри- 
,мерную сумму экономии, кото
рой должен добиться участник 
соревнования? ■

Забыты очень важные вопро
сы хозяйственного расчета, на
учной организации труда, по
вышения квалификации рабо
чих. А  во всех Этих делах пер
вую скрипку должны  ̂ НТрать 
именно инженеры.

Я не сомневаюсь в том. Что 
новая форма соревнования при
живется не только В районе, но 
и на предпр11ятиях. И не на 
один год. Только надо напол
нить эту форму более глубоким 
и конкретным содержанием.

А .  В О ЛКО В,
заМ. йачалЬнийа ц еха №  21
ToMcKtJtD электролампово

го завода.

ДЕФЕКТЫ Б ЕЗД ЕФ ЕК Т Н О Й
Вот уже три года на нашем заво

де прививается система бездефект
ного изготовления изделий. Внедре
на ли она? Короткий ответ «д а »  Или 
«Н ет » не имеет смысла. Кое-что в 
самой системе не соответствовало 
нашим ус.човйям И отпало. Кое с 
чем МЫ попросту не справились. 
Кое о чем с.тедует еще думать. Г.лав- 
ное то, что бездефектная система 
засТав.ляет искать пути, ведущие к 
более высокому качеству Изделий.

НАЧАЛО
в  мае 1964  года с первого предъ

явления сдавалось 70 процентов 
продукции. Возврат деталей из сбо
рочных цехов в заготовительные до
ходил до 10 с.лучаев в неделю. 
Нужно ли объяснять, как много те
ряло предприятие на переделках 
брака!

СегоДия с первого предъявления 
сдается до 95 процентов продукции, 
число возвратов сократи.чось вдвое, 
значительно увеличилось количест
во тех, кто работает с личным клей
мом.

Й совсем не выразишь цифрами 
требовательность к качеству, кото
рая росла. Она гораздо выше, чем в 
1964  году. Но цифры "не могут пол
ностью отражать качество продук
ции. Только тщательный разбор каж 
дого с.лУчая брака даст возможность 
правильно оценить качество изде
лий. Количественный п0казате.ль Ис
тинен лишь тогда. Когда руководите
ли И коллективы не стреМЯтся к 
высокому прбЦенту ради самого про
цента.

Только общие уси.Чня всех обще- 
ствеиных организаций и руководи
телей завода- создА.Чи атмосферу, в 
которой бездефектная сНеТеМа полу
чила право на Исизнь. '̂’бе.жденйость 
каждого в необходимости ее —  тот 
самый трудный барьер, который мы 
перешагнули.

Я помню, как недоверчиво отнес
лась к бездефектной системе нача.Ть- 
ник гальванического цеха Р. И. Ро
мановская. Тогда, она была техноло
гом. СОмнева.Чась в том, что в усло
виях гальванического цеха возмолсеп 
самоконтроль. Л.1я этого бы.1 н^’Ткен 
большой шаг вперед в повышении 
технической Грамотности рабочих. 
Им пришлось освоить методику про

верки толщины покрытия, изучить 
технологический процесс. Зато в те
чение многих МБсйцев кол.тектйв, 
возглав.Ляемый Р. II. Романовской, 
занимает первое место По сДаЧе Про
дукции с первого предъявления. Н а
рушения Технологии в цехе, так ча
сто случавш иеся ранВше, ТеИерк 
— ■ бо.тыпая редкость.

Перелом в йейхологии Привел к 
перелому в Практических делах.

НУШНЫ ли ИЛНЬНИ в РХАХ?
i-cH.Mn Всего коллектива —  не

пременное Условие внедрения без
дефектной системы. Любой рабочий 
должен б.Лйзно к сердцу прйнйМать 
качество своей работы. В действй- 
гельности ййогда бывает цначе. 
Контролеру ОТЁ очень Трудно Не 
пойти навстречу, кажется, Вполне 
сйраведлйвым требовайИАм рабоче
го:

—  Проверьте от йача.ла до кой- 
ца продукцию й укажите мне все 
не,1|остаТкн моей работы.

Если контролер не соглашается, 
ему говорят:

—  Тебе за это д ен ьги ' платят.
Между тем здесь происходит под

мена понятий: «проверка качества 
продукции» и «оценка качества ра
боты » заменяются разбраковкой  

или составлением дефектных ведо
мостей.

Запрещение разбраковки —  также 
одно йз основных условий дВйствеп- 
иости бездефектной системы. Мы 
несколько раз отступали от запреще
ния контролерам разбраковывать. 

Отступали вроде бы логически обос
нованно: новая продукция, большое 
количество учеников в цехах (и  по 
другим причинам). Все отступления 
приводили к одному —  снижению  
качества изделий.

Временное введение разбраковки 
крайне отрицательно ска;вывается На 
производстве. У  рабочего создается 
неверное пре.ДстаВление о том, что 
ему положена «штатная нянька». 
Нерадивые, Не болеющие за свою 
трудовую честь получают повышен
ные заработки, которых они не за
служили.

Некоторые руководители Пыта
лись совместить бездефектную сис
тему с разбраковкой по принципу 
«два горошка на одну лож ку ».

Это просто самообман. Ярким при
мером служит радномонтажный 
Цех. В сСбираеМых Е доках . мно
го дефектов: тремя возврата
ми н е ' обойдешься. Значит, вести 
Проверку до конца, выписывать ве
домость на блок? Но в таком случае  
сНйзйТся ответственность рабочего 

и возрастет вероятность пропуска 
дефекта Контролером. Н результате 
йз,делйе выйдет с браком. Выход из 
замкнутого круга —  запрещение 
разбраковки, сОвершепсТВование 
конструкцнй уела н т е х н о л о г и й  н р о -  
пзйодсТва. Ни то, нй другое не сде
лано рукОВОДйтеЛяМй Цеха, и поэтому 
бездефектной системы там фактиче
ски нет.

Н механнческйх цехах При внед
рений этой сйсте.мы МЫ столкиулйсь  
с Тем, что при возврашенйй партии 
деталей у рабочего ноявйлась воз
можность выбросить йеТОлйые дета- 
лй без йх сййсанйя. Отмена ра;збра- 
ковкй требует от. руководителей це
ха наладить учет выдачй заготовок 
й матерйа.тов.

КАЧЕСТВО...
«ДНЙ КАЧЕСТВА̂

Больш ая беда д.тя цехов -—  вре
менные отступления от конструктор
ской и технологической документа
ций. Руководство завода старалось  
запретить все отк.чонейия и отступ
ления. НрийЦий этот последователь
но проводим в я;изиь. Но за послед
нее время в кураторских ж урналах  
снова запестрели записи конструк
торов: «разреш ить на партию ...», 
«без  дальнейшего внесения в доку
ментацию...». Служ ба ОТЁ была вы
нуждена вынести на обсуждение 
«дня качества» вопрос об отклоне
ниях. Одновременно мы отметили 
плохую корректировку документа

ции отделом главного конструктора.
Совещания по качеству стали  

неотъемлемой частью рабочей не
дели. Повестка «дня  качества» со
вершенствуется и расширяется. Сда
ча и возврат продукции, чистота и 
культура производства —  извечные 
вопросы.. В 1966 году потребовали  
улучшить .состояние и проверку ме
рительного инструмента, измерн- 
ге.льных приборов. Несколько раз за- 
с.лупШва,чй начальника отдела Изме

рительной техники. Систематический 
контроль привел к тому, чТо график 
проверки приборов стал соблюдаться, 
улучш илось их хранение.

В комиссию по качеству ввели ра
ботника отдела главного механика. 
Он следит за правильной эксп.луа- 
тацией оборудования.

В начале 1967 года обратили 
серьезное внимание на участие цехо
вых ■ служб в борьбе за качество. 
Стали, требовать, чтобы при анализе 
возвращенной продукцйй квалифи
цировали ее по видам дефектов и 
по Причинам, их вызывающим. Те
перь руководители цехов оценивают 
качество работы каждого подчинен
ного.

В цехах Все реже с.лЫШно: «Сд е
лал  брак по халатности—  предупре
дить». Но борьба за качество станет 
действенной Лишь в одном случае: 
нужно дать право квалифицирован
ной комиссии пересмотреть разряд 
рабочего, допускающего брак. Тут 
не согласны работники отдела кад
ров.

До конца 1967  года мы думаем 
ввести учет й анализ брака с по
мощью перфокарт. На них будут за
шифровываться все данные каждого 
рабочего: появится возмолшость объ
ективно судить о его деловых спо
собностях и причинах брака.

Расширение диапазона «д н я  ка
чества» Позволило ставить болёе 
крупные Вопросы, выяснять претен
зии цехов к заводским службам, 
глубже ана.тйзйроВать вопросы ка
чества.

КОНТРОЛЬ
НАД КОНТРОЛЕРОМ

«Д ень качества» гйТоВйТ йиейек- 
ция по качеству. Ее работа несколь
ко формальна: сведение показателей  
II выводы. Такая инспекция переста
ла р с  устраивать. Из работников 
ОТК по.дбираем людей, для которых 
«день качества» —  не формальная 
обязанность, а Интересное, творче
ское дело. Есть основания думать, 
что инспекция по качеству станет 
настоящим «возмутителем спокойст
ви я » и поведет серьезную работу По 
профилактике брака.

Второе направление деятельно
сти ОТК —  совеотейств'бванйй тех

нологии контроля. Работники ОТК 
по.льзуются технологией контроля, 
как Сйравочйым пособием, а не опе
рационной картой. Такой подход 
омертвляет нашу технологию. Обра
тились к опыту пензенских заводов. 
Там своеобразная форма контроля—  
развернутый протокол контрольных 
операций на каждое изделие. Сей
час первые подобные протоко.чы по
явились и у нас. Это повышает 
действенность вмешательства конт
ролеров в Производственный процесс.
, Трудным й поКа неразрешимым 
вопросом для ОТЁ является органи
зация труда контролеров при освое
ний новых Изделий. Они, как правй- 
ло, выпускаются по несовершенной 
документации или вооб|цв без нее. 
Поэтому со всей остротой встает 
проб.Лема подготовки Контролеров 
широкого профиля Д.ЛЯ опытного 
прОйзводсФва. Их нигде не готоВят, 
а сами мы не в сОсТояийй это делать, 
И нас упрекают за то, что не Умеем 
работать без документации.

Другая проблема —  материа.льная 
заинтересованность работников. ОТК. 
Рабочие, сдающие продукцию с пер
вого предъ.явленйя иЛй имеющие 
личные клейма, так или иначе пре
мируются. Премирование же контро
леров ОТК зависит от выполнения 
плана цехом и колеблется от 8 до 
15 процентов зарплаты. При преми
ровании чаще всего берется нижний 
предел, и не выше. Притом подобная 
зависимость от выполнения цехово
го Плана снижает требовательность И 
принципиальность контролеров ОТК. 
Очевидно, Госкомитету по труду и 
заработной плате следует найти бо
лее действенный материальный сти
мул для служб ОТК.

Трудны и не всегда пря.чы пути 
йоВЫШеййя качества нродукции. Ев 
надежность и долговечность стано
вятся главными характеристиками. 
Введение знака качества для лучш их  
видов продукции, выход на мировой 
рынок заставляют нас, как никогда 
прежде, постоянно заботиться о 
службе качества. Некоторыми мыс
лями по этому поводу и хотелось по
делиться. Думаю, что они волнуют 
работников ОТК на всех томских 
предприятиях.

К. ГАНИН,
начальник ОТК завода матема

тических машин.
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И Д Е И
И Д Е И
П РА ГА , 28 июня. 

(ТАСС). Тезисы ЦК 
КПСС «50  лет Вели
кой Октябрьской . со- , 
циалистической рево
люции» привлекают 
большое внимание че
хословацкой общест
венности. Удовлетво

ряя интерес трудящих
ся Чехословакии, «Р у 
де право» опубликова
ла сегодня более ши
рокое, на две полосы, 
изложение этого до
кумента.

Газета подчеркива
ет в изложении Тези
сов, что полная, окон-

О К Т Я  Б Р Я - В  Е Д У Щ И Е  
Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И

нательная победа со
циализма является 
главным итогом рево
люционной преобразу
ющей деятельности со
ветского народа под 
руководством Комму
нистической партии 
Советского СоМза.

Отмечая историче
ское значение победы 
социализма в СССР, 
газета подчеркивает, 
что в опыте КПСС и 
советского народа 
марксистско-ленинское 
учение о строительст
ве нового общества 
нашло широкое и не

опровержимое под
тверждение.

Историческое значе
ние победы социализ
ма в СССР состоит и 
в том, пишет «Руде 
право», что народы 
Советского Союза на 

практике показали все
му миру пути разре
шения кардинальных 
противоречий совре

менной бПохи.
Большое место га

зета отводит междуна
родному значению Ве
ликой Октябрьской со
циалистической рево
люции.

В изложении указц1- 
вается также, что 
победа соцйалистиче-' 
сной революции в Рос
сии ознаменовала рож
дение современного 
международного ком- 
муйЦсгического дви

жения. Развитие Ми
рового коммунистиче
ского движения идет 
под знаменем идей сЗк- 
тября. Идеи Октября, 
идеи коммунизма — 
ведущие идеи нашего 
времени, великая твор
ческая си.да современ
ной истории, подчер
кивает в заключение 
«Р уде  право».

Советско -французское  „Я сн ая  И честная
с о т р у д н и ч е с т в о

ПАРИЖ , 29 июня. (ТАСС)'. Вчера в посольстве СССР во Фран
ции состоялось подписание протокола, который подводит итоги пе
реговоров специалистов Советского Союза и Франции по вопросам 
черной а цветной металлургии.

Первая сессия смешанной советско-французской рабочей группы 
по черной й цветной металлургии проходила во Франции с 19 по 28 
июня. Советскую делегацию возглавлял заместитель министра черной 
металлургии СССР В. Е. Бойко, французскую делегацию — вице- 
президент фирмы «ФиБ-лиль-кай» Жак Тибо.

-В ходе состоявшихся переговоров, которые, как указывается в 
переданном представителям печати кратком коммюнике, проходили 

/  Б атмосфере взаимного понимания и сердечности, были обсуждены 
■f вопросы развития научно-технического и экономического сотрудниче

ства в области черной и цветной металлургии.
Глава советской делегации В. Ё. Бойко заявил корреспонденту 

ТАСС, что итоги переговоров свидетельствуют о дальнейше^м разви
тии плодотворного сотрудничества между СССР и Францией и, не
сомненно, явятся новым вкладом в дело укрепления дружбы между 
советским и французским народами.

П Р Е К Р А Т И Т Ь  
БОМБАРДИРОВКИ ДРВ

Лондон. Демонстрации и ми
тинги протеста против американ
ской. войны во Вьетнаме проходят 
по всей Англии в связи с начав
шейся здесь «недели Вьетнама». 
В нйх принимают участие предста
вители самых различных полнтиче- 

I ских и общес1Венных, молодежных
j и религиозных организаций. «Не-
! деля Вьетнама» с самого начала
’ 1 стала неделей активной борьбы

. Г .( миролюбивых сил Англии за пре- 
I I кращеннв американской агрессии,

за отказ английского правительст- 
' ва от поддержки действий СШ А

во Вьетнаме. Демонстрации и ми
тинги состоялись в Бирмингеме, 
Манчестере и многих других Го
родах.

Кульминационным моментом 
«недели Вьетнама» Явится 2 июля 
общенациональный митинг в лон
донском Гайд-парке после массовой 
демонстрации на улицах Города,.

ВАШИ)г1ГТОН. В Вашингтон 
съезжаются участники общенацио
нальной кампании по сбору мил
лиона подписей под петицией пра
вительству СШ А с требованием 
прекращения бомбардировок Се
верного Вьетнама. В организацион

ный комитет этой камЦанйи вхо

дят лидер негритянского движе
ния Мартин Лютер Кинг, бывший 
посол СШ А в Индии Джои Кеннет 
Гэ'лбрейт, редактор журнала «Са- 
тердей ревью» Норман Казинс, 
профсоюзный лидер Виктор Peii- 
Тер, историк й публйцист Артур 
Шлезингер и другие.

НЫ О-НОРК. «Прекратите бом
бардировки», —  таким призывом 
начинается .. помещенное в виде 
платн'рго объявления в газете 
«НЬю-Йорк тайме» обраН(еияс 
датских граждан к президенту 
СШ А Джонсону. В обращении вы
ражается требование прекратить 
воздушные налеты на территорию 
ДРВ как Первый шаг к мирному 
У|зегулированию во Вьетнаме.

Под объявлением поставили 
подписи 227 ТЫ СЯЧ'датчан.

ПАРИ>П. Свыше тысячи чело
век приняли участие в «походе за 
мир во Вьетнаме», состоявшемся 
В городе Ле-Ман. Поход был про
веден по призыву комитета «ге 
неральных штатов за мир во Вьет
наме». Участники похода пронес
ли Плакаты с призывом крепить 
солидарность с борющимся за 
свободу вьетнамским народом.

(ТАСС).

С Б И Т Ы  В Н Е Б Е  Д Р В
ХАНОЙ, 28 июня. (ТАСС ). Час

ти ПротйБовоЗдуЩйой обороны 
Вьетнамской народной армии сби
ли сегодня над городом Намдинь 
три американских самолета.

Как сообщает Вьетнамское ин

формационное агентство, общее 
число американских самолетов, 
сбитых над территорией Демокра
тической Республики Вьетнам, со
ставило 2.048.

П О З И Ц И Я »
Б А Г Д А Д , 28 июня. (Т А С С ).  

«Косыгин заявляет о поляой поД- 
дс]ржке арабов й резко осуждает 
израильскую агрессию», «ТйерДЯЯ 
ИОзиЦиЯ Косыгина На иереговорДх 
с ДжойсоНом», «Осуждение Израи
ля и немедленный вывод ето войск 
—  основные условия мира На 
БлиЖнем Востоке», —  под такИМй 
заголовками багдадские газеты Ио- 
мещают материалы о пресс-конфс' 
ренцни H f >едседателя Совета МийИ* 
стров СССР А . Н, Косыгина и его 
переговорах с президентом С Ш А  
ДжоИсоном.

«Всему миру известна ясная, че
стная позиция Советского Союза 
в отношении империалистической 
агрессии против арабских госу
дарств, —  пиШеТ Газета «А ль- 
Ф ^ ж р  аль-Джадид».

Позиция дружественных со- 
цпалистипеских c tp a H  основывает
ся на твердых принципах, которые 
не меняются. Их политика —  ato 
политика борьбы Против Всех форм 
эксплуатации народов. Всему миру 
известна пеШительнйя позиция Со
ветского Союза в отношении ны
нешних насущных проблем араб
ского мира. Наши социалистиче
ские друзья никогда не принесут 
в жертву наши права, так как они 
проводят мудрую, твердую поли
тику, отражающую интересы всех 
миролюбивых народов».
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Д О К А А Д  У  Т А Н А
НЬЮ -ЙОРК, 28 июня, (ТАСС). 

Генеральный секретарь ООН У  Тан 
представил Генеральной Ассамблее 
доклад о выводе чрезвычайных во
оруженных сИ'л ООН из района 
Газы и Синайского полуострова. В 
нем вновь категорйчесКи отклоня
ются попытки некоторых западных 
держав и Израиля истолковать ре
шение У  Тана об удовлетворении 
просьбы правительства О АР о вы
воде чрезвычайных, вооруженных 
сил ООН как «главную причину 
ближневосточного кризиса». В док
ладе У  Таи подчеркнул, что эти

силы ООН были введены в район 
Газы и на Синайский полуостров с 
согласия правительства Египта и 
что их вывод стал неизбежен и не
обходим, как только правительст
во ОАР, Используя свое суверен
ное право, предложило вывесги их.

Нсо0основан11ыЕ утверждения в 
отношении данного решения гене
рального секретаря ООН выдвига
ются, как известно, теми, кто хо
тел бы снять ответственность за 
развязывание агрессии против 
арабских стран с Израиля и его 
покровителей.

К  fo р  а  С а  О
К Ю Р А С А О  —  это остров в Карибском море, лежащий в 70 километ

рах от северного побережья Южной Америки. У  этого небольшого острова 
со 135 Тысячами жителей богатая история. Испанцы появились на нем в 
1499 году. За право владеть островом боролись затем голландцы, англи
чане, французы. Через Кюрасао шла торговля рабами-неграми. И  населе
ние этой голландской Колонии в настоящее время состоит в основпом из 
йегров и мулатОй,

Главный город острова —  порт Виллемстад. Рядом с ним, в Эммастаде, 
—  крупный центр нефтеперерабатывающей промышленности. Сырая нефть 
ввозится в основном из Венесуэлы, после переработки на заводах компа
нии «Ш елл » готовые нефтепродукты вывозятся из страны.

Н а  С Н И м КЕ: в  Виллемстаде. Через этот канал, разделяющий город на 
Две части, проходят крупные морские суда.

Фото а . Каткова и С. Преображенского. (Фотохроника ТАС С ).

НА СЕССИИ г е н е р а л ь н о й  АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ -ЙОРК, 28 ИЮНЯ. (ТАСС). 

«Если ООН не выполнит свои обя
занности и Изменит своим принци
пам, она будеГ обречена на распад 
и пойдет Но пути Лиги нац1ш», — 
предостерег сегодня министр 
иностранных дел Ливана Жорж 
■Хаким. Его речь была централь
ной На уТренНем .Заседании чре.з- 
вЫчайНой сессий Генеральной А с
самблеи ООН, продолжающе!! рас
смотрение вопроса о ликвидации 
посЛедстЁ11й израильской агрессии 
и безотлагательном выводе войск 
Израиля за линии перемирия.

Нападение на ОАР, Сирию и 
Иорданию, совершенное Израилем 
5 июня, Жорж Хаким назвал пре
дательской, внезапной и рассчи
танной агрессией. Это нападение 
было самым опасным в серНи ак
тов израильской агрессии против 
соседних арабских государств.

Оккупировав в результате июнь
ской агрессии районы Сирии, 
Иордании и ОАР, указал Жорж 
Хаким, Израиль добивается теперь 
вознаграждения за совершенную 
Нм вероломную агрессию.

Агрессия н применение силы,
I отметил далее министр инострап- 
I пых дел Ливана, запрещены Уста- 
I БОМ и должны-быть осуждены. Ие- 
! обходимо призвать Израиль немЬд- 
I ЛешИГЩ без всяких условий уйти 
I с территорий, которые он оккупи
ровал. Нельзя допускать его тер- 

' риторнального расширения. Нель
зя также допустить; чтобы Изра- 

I иль использовал оккупацию араО- 
I скИх территорий в качестве срсдст- 
1 ва навязывания условий урегули- 
I рпваййя, позволять агрессору дик
товать свои условия, заявил в за- 
ключейне Ж. Хаким.

Представитель Эквадора Лео- 
пОльдо ВенИтес подчеркнул, что 
военный захват не дает захватчику 
никаких юридических Прав на оК- 
куНироваНные те1)рйтории. В со
ответствии с особыми инструкция
ми своего правительства, сказал 
он, делегация Эквадора возражает 
против аннексии лйбой части ок
купированных ■ Израилем террито
рий и против использования окку
пации для создания выгодной по
зиций во время’ Переговоров, По
этому делегация Эквадора будет 
поддерживать требование о выво
де йзрайльских войск.

Однако, связав отвод войск 
агрессора с другими проблемами, 
ЛеополЬдо Веиитес несколько от
ступил от им же провозглашенной 
позиции.

С наиболее откровенной заня
той нагЛой позиции Израиля вы
ступил Министр иностранных дел 
Голландии Луис. Представляя ко
лониальную державу, которая хо
тя и потеряла Почти всю свою им
перию, но не отказалась от поли
тики колонизаторов, представитель 
Голла}гдии и на этот раз выступил 
против интересов государств, от- 
стаиваюп(пх свою независймость. 
Он высказался против осуждения 
агрессии, против .безоговорочного 
вывода израильских войск и про
тив советского Проекта резолюции, 
содержащего . эти требова1Щя.

Мануэль Аснар (Испания) за
явил, что агрессивный «блиц
криг» породил в сердцах и душах 
народов Ближнего ВпеТока «та
кую бурю гнева, какой они не зна
ли века». Это произошло в районе.

где ситуация и без того была тра
гической и найряженной.

■у Ассамблей, заявил Аснар, 
есть Достаточные основания, что
бы Попросить Совет Безопасности 
«Добиться быстрого вывода из
раильских сил вторжения, кото
рые оккуййругот территорий со
седних Государств». Он высказал 
мнение, что йерегбворы по слож
ным проблемам арабо-израильских 
отношений могут иМеть место 
только после отвода войск Израи
ля.

Однако представитель Испании 
в то же самое вреМя выразил оза
боченность сВОеГо правйтсльства 
тем, как бы нынешний бл11жнеВо- 
сточный кризис не подорвал иози- 
цйи западных держав На Арабском 
Востоке.

НЫО-ИОРК, 29 июня. (ТАСС). 
Вчера на дневном заседании чрез
вычайной сессии Генеральной Ас
самблеи ООИ представитель Юго
славии Даппло ЛеКйч Btiec проект 
резолюции группы нейр11С0един1ш- 
Шйхся стран. В Проекте отдТечает- 
ся, что Вооруженные сНЛы Израи
ля оккупируют территории, при
надлежащие Объединенной Араб
ской РесПуб.лике, Иордании и Си
рии. Резолюция 'призывает Из
раиль незамедлительно-отвести все' 
свои войска за линии перемирия,^ 
установленные соглашепиятт ' а ' 
перемирии между Израилем и 
арабскими странами. Проект пред
лагает также генеральному секре
тарю обеспечить соблюдение реше
ния ООН п призывает все государ
ства оказывать всяческое содейст
вие генеральному секретарю в 
выполнении этой резолюции.

Внося проект резолюции от 
имени 15 делегаций, Д. Лекнч

Подчеркнул, что главной целью 
этого проекта является обеспече
ние незамедлительного вывода из
раильских войск с захваченных 
территорий.

Представитель Новой Зеландии 
Ф. Корнер в своем выступлении 
обусловил вывод израильских 
войск целым рядом предваритель
ных требований.

Министр нностраштых дел Бра
зилии М. Пинто полностью обошел 
молчанием ответственность Из
раиля за совершенную агрессию 
н отодвинул на задний план вопрос 
о выводе войск агрессора с захва
ченных территорий, также связав 
его с Целым рядом условий.

Представитель Цейлона Тила- 
каратна дал решительный отпор 
Попыткам навязать Генеральной 

Ассамблее такое решение, в кото
ром вывод войск связывался бы с 
выполнением предварительных у'с- 
Ловнй. Вывод войск Израиля, под
черкнул он, нельзя ставить в зави
симость от решения каких бы то 
ни было других проблем. Он при
звал Израиль «добровольно и без 
промедления» вывести свои вой
ска с территории ОАР, Сирии и 
Иордашш, чтобы облегчить уста
новление прочного мира на Ближ- 
,{tei)i Востоке.

Министр иностранных дел Бере
та Слоново!! Кости Арсен 'Ушер- 
Ассуап выступил против принятия 
Ассамблеей конкретного решения 
и предлагал вновь передать рас
смотрение ближневосточного кри
зиса Совету ВсзопасНОстн, где 
в ра.чгар ближневосточного Кризи
са СШ А и Англия, как известно. 
Помешали принятию резолюции 
об отводе израильских войск за 
линии Перемирия.

Израильские войска уничтожают арабские деревни Новый призыв в бундесвер

в  госпиталях и больницах Да
маска находятся около 400 воен
нослужащих и почти столько же 
мирных жителей, поражеИИЫх йа- 
налмом во время нападения из- 
раильскйх агрессоров на Сирию.

Н А  СНИМКЕ: сириец, обож
женный напалмом.

(Фотохроника ТАСС).

ИЫ С-ИСРК, 28 нюня. (ТАСС). 
I Министр иностранных дел Ирана 
Аднан Пачачи, выступая вчера на 
чрезвычайной специальной сессии 

I ГеИеральИой Ассамблеи ООН, Об
винил правительство и военные 
власти Израиля в проведении 
преднамеренной политики изгна
ния коренного арабского населе
ния Из оккупированных районов 
Иордании, Сирии и ОАР. Многие 
доМа в марокканском Квартале ста
рого Иерусалима и арабскйх де
ревнях возле Латруна, ска.эал он, 
были сравнены с землей бульдо

зерами. Израиль прибегает к вой
не нервов, чтобы посеять панику 
среди арабского населения.

Постоянное представительство 
О АР При ООН в заявлении для 
печати обратило сегодня внимание 
на лживый характер израильских 
опровержений фактов притеснения 
арабского населения. Издеватель
ства над мирным арабским насе
лением, Говорится в пресс-бюлле
тене, подтверждены американски
ми корреспондентами; командую
щий израильскими войсками в 
Иерусалиме полковник Шлрмо

Лахат публично признал, что 
арабские се.мьи, изгнанные из Ста
рого города, оказались под откры
тым небом.

В Другом пресс-бЮЛЛетеие по
стоянное представительство ОАР 
воспроизвело заявление двух сот
рудников индийского посольства в 
Ираке от 16 июня, в Котором ука
зывается, что израильские ВВС 
повсеместно применяли напалм и 
что 75 процентов жертв среди 
гражданского населения Иорда
нии — результат бомбардировок 
напалмовыми боМбаМи.

БОНН, 23 июня. (ТА С С ). 3 ИЮ- 

ля в Ф РГ будет проведен новый 
призЫв в армию. Как сообщило ми
нистерство обороны ФРГ, под ружье 
будет поставлено 48.550 человек.

В настоящее время численность за
падногерманской армии составляет 
456.200 сблдат и офйЦеров, в том 
чйсле 34.800 человек, входящих в ча- 
ctH «территориальной обороны»,, ко
торые не пЬдчийены командованию 
Н АТО , а находятся под полным 
контролем западногерманских вла
стей.
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в городах, селах нашей обла
сти трудятся сотни врачей, фельд
шеров, медицинских сестер, кото
рые отдают все свои знания, 
опыт, силы делу улучшения меди
цинского обслуживания трудя
щихся.

О том, что сделано по улучше
нию здравоохранения в нашей об
ласти за прошедшее пятидесяти
летие, что недоделано и что пред
стоит сделать, говорилось на состо
явшемся на днях областном сове
щании актива медицинских работ
ников, посвященном 50-летню Со
ветской власти. Заведующий обл- 
здравотделом Б. В. Тепляков и вы
ступившие в Прениях заведующий 
Томским горздравотделом В. Г. 
Мордухович, главный врач Кол- 
пашевской горбольнйцы И. И. С у 
хомлин, медсестра поликлиниче
ского отделения детской больши 
цы Kq 1 А. А. Танаева, главный 

'Т  врач облсанэпйдстанции А . В. Ка- 
1 иотопская, док'гор медицинских 

наук профессор А. А. РоднонЧен- 
ко, директор научно-исследова
тельского института курортоло
гии Н. М. Стариков, заведу
ющий отделом пропаганды и аги
тации обко.ма КПСС М. А. Изол- 
гин, главный ьрач об.ластпого 
психоневрологического диспансера 
Н. И. Чернышева и другие отме
тили, что за годы Советской вла
сти в нашей области— в прошлом 
глухом месте царской ссылки — 
создана мощная сеть лечебных уч
реждений с огромным штатом

квалифицированных врачей всех 
специальностей.

Из года в год увеличиваются 
ассигнования на нужДы здравоох
ранение, растет сеть лечебно-про
филактических . учреждений. За 
последние двадцать с небольшим 
лет, например, расходы на здра
воохранение выросли с 3 мил
лионов 900 тысяч рублей почти 
до 22 мил'лионов рублей. Количе
ство больничных учреждений за 
этот Же период выросло почти 
вдвое (с 66 до 110 ), медицинских 
Пунктов— с 206 до 403. Только за 
последнее семилетие построены 
новая районная больница на 100 
коек в с. Кожевникове, Централь- 
ненская, Н'овостроевская и Турун- 
таевская участковые больницы. 
Укрупнен ряд районных и уча
стковых больниц в Верхйе- 
кетском, Вакчарском, Зырянском, 
Шегарсном, Асиновском, Пара- 
бельском и других районах. В 
г. Томске развернуты поликлини
ки № №  4, 6, детская поликлини
ка №  3. детская больница №  3
на 120 коек, детская стоматологи
ческая поликлиника, специализи
рованные отделения ЛО Р и глаз
ное горбольнйцы Л<Ь 2 , ряд аптек 
и др.

Многие медицинские учрежде
ния KannjaabHo отремонтированы. 
В ближайшее время вступит в 
строй новая поликлиника для на
учных работников в г. Томске. До 
конца года строители обещают 
сдать первую очередь комплекса 
новой городской больницы на 480 
коек, новое помещение под дет

скую  поликлин ику  №  1.
Ведущее место в медицинском 

обслуживании населения занимает 
поликлиническая служба. Усилия 
органов здравоохранения были 
направлены на повышение качест
ва лечебно-профилактической ра
боты, снижение общей и инфек
ционной заболеваемости, улучше
ние медобслуживания рабочих 
промышленных предприятий, лес
ной промышленности, сельского 
Хозяйства. За последние годы зна
чительно выросла поликлиниче
ская сеть Б городах и районах об
ласти, увеличилось число специа
лизированных кабинетов, окрепла 
диагностическая служба.

Усилиями медицинских работ- 
ййков достигнуты значительные 
успехи в лечении туберкулеза. По 
сравнению с дореволюционным 
временем смертность от этой бо
лезни в области снизилась в 23,4 
раза. К 1957 году ликвидировано 
такое заболевание. Как трахома. В 
далекое Прошлое ушли грозные 
эпидемии брюшного и сЬшНого ти
фа, малярии, коклюша, дифтерии, 
туляремии и других инфекционных 
заболеваний. В течение последних 
четырех-шести лет у нас Не заре
гистрировано ни одного случая за
болевания малярией, полиомиели
том, крайне редки случаи заболе
вания детей коклюшем, дифтери
ей.

В дореволюционной России ни
кто не занимался о.храной здо
ровья детей и Женщин. В 1913 Го
ду в Томской губерний из тысячи 
народившихся умирало, не дожив

До Года, 300 Детей. Не было ни 
ЖеНскИх, ни детских Консульта
ций. Существовали только одни 
ясли на 20 мест. А  ныне охраной 
здоровья детей в нашей области 
занимается 260 врачей-педиатров. 
Во всех городах и районах созда
ны женские и детские консульта
ции, организовано 11 молочных 
кухонь. В большинстве районов 
есть самостоятельные детские ста
ционарные .отделения. Создана 
сеть специализированных кабине
тов Для оказания амбулаторно-по- 
лнклиниЧ'еской помощи детям, в 
1966 году в г. Томске открыты 
детские отделения ЛОР, глазные 
и нервные. Появились новые фор
мы Медицинского обслуживания— 
диспансеризДЦйя детей раннего 
возраста. Комнаты по воспитанию 
здорового ребенка.

Отмечая достигнутое, доклад
чик и выступившие в прениях с 
особой требовательностью отнес
лись к разбору имеющихся прома
хов и недостатков. На совещании 
было отмечено, что слабо органи
зована диспансеризация населе
ния, не уделяется должного вни
мания качеству ее проведения. В 
прошлом году больше 90 процен
тов городского и почти 80 процен
тов сельского населения прошли 
врачебные осмотры, но результа
ты этих периодических осмотров 
не анализируются, и мероприятия 
по улучшению условий труда ра
ботающих не разрабатываются.

Диспансеризация населения, 
как наиболее прогрессивный метод

медицинского обслуживания Насе
ления, должна найти самое Широ
кое применение в Нашей области.

Выступающие критиковали ру
ководителей облздравотдела за 
недостаточное внимание к отда
ленным участковым больницам. 
Тов. Сухомлин указал на непра
вильное планирование и распреде
ление автотранспорта для стан
ций «Скорой помощи», на недо
статочное снабжение больниц Ме
дикаментами и оборудованием.

—  В связи с переходом на пя
тидневную рабочую неделю,— го
ворил он,— надо улучшать медоб- 
служивание. А  нан это лучше ор
ганизовать— облздравотдел нам не 
подсказывает.

Многое предстоит сделать в по
вышении санитарной культуры 
населенных пунктов области. Но, 
Как заметила тов. Канотопская, 
работники многих медицинских 
учреждений стоят в стороне От 
этого важного дела.

А . А. Родионченко вела речь о 
необходимости усиления медицин
ской помощи женщинам, об от
крытии специальных лабораторий, 
об оказании большей помощи мо
лодым врачам.

Директор научно-исследователь
ского института курортологии 
Н. М. Стариков говорил о, необхо
димости создания загородной зо
ны отдыха, резком увеличении 
ночных профилакториев, о широ
ком внедрении физиотерапевтиче
ских методов лечения ' в поликли
никах.

На совещании было также отме
чено, Что стоматологическая По
мощь населению отстает от потреб
ностей, имеются серьезные недо
статки в организаций медицинско
го обслуживания детей в до
школьных учреждениях, неудов
летворительно санитарно-гигиени
ческое состояние некоторых школ, 
промышленных предприятий, пред
приятий торговли и общественного 
Питания. Аппарат облздравотдела 
и областные медицинские yчpeн^- 
дения не оказЬша1от еще должной 
практической Помощи медикам 
многих районов области; слабо
изучается и внедряется опыт пере
довых больниц, поликлиник и ме
дицинских работников; неудовлет
ворительно поставлена еще воспи
тательная работа с кадрами.

Решение всех этих и других 
проблем улучшения дела здраво
охранения требует больших уси
лий от всех работников медицин
ских учреждений.

X X Ilt  съезд Коммунистической 
партии наметил новые рубежи раз
вития советского здравоохранения. 
Большое место отводится меро
приятиям по дальнейшему оздо
ровлению условий труда и быта, 
yJ[yчшeнию охраны и укреплению 
здоровья советских людей.

В текущей пятилетке в нашей 
области закончится строительство 
городской больницы на 480 коек, 
туберкулезного санатория на 200 
мест, городской больницы в г. Кол- 
пашеве и других медицинских уч
реждений. На строительство будет 
израсходовано около 7 миллионов i

рублей. Нужно больше строить 
медицинских учреждений за счет 
Предприятий для обслуживания 
рабочих заводов, фабрик. И де
лать это можно и нужно на коопе
ративных началах. Кроме того, не
обходимо шире развивать инициа
тиву совхозов, колхозов, хозяйст
венных организаций, которые мо
гут строить больницы, медпункты 
на своп средства для обслужива
ния своих коллективов. С освое
нием нефти и газа будет разви
ваться сеть медицинских учрежде
ний на севере области. Приняты 
меры к увеличению подготовки 
средних медицинских кадров. Вы
делено дополнительное помеп(ение 
под медицинское училище № 1 
г. Томска.

С большим воодушевлением 
участники совещания встретили 
весть о награждении нашей обла
сти орденом Ленина.

В принятом обращении они при
звали медицинских работников об
ласти приложить все свои силы и 
знания для всемерного улучшения 
медицинской помощи населению, 
ознаменовать 50-го годовщину Ве
ликого Октября новыми достиже
ниями в охране и укреплении здо
ровья строителей коммунизма.

На совещании группе врачей 
были вручены грамоты Президиу
ма Верховного Совета РСФ СР о 
присвоении почетного зВания за
служенного врача РСФСР.

Н. ВАСИЛЕНКО.
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М А Р Ш Р У Т Ы  Ф Е С Т И В А Л Я
Десять дней идет на просторах нашей области второй фестиваль 

искусств «Северное сияние». Две первые фестивальные "группы дви
гаются по Чулыму и Оби. И всюду, где пристают катера и теплохо
ды, наступает праздник. Жители сел и рабочих поселков собираются 
в импровизированных «зеленых театрах», чтобы приобщиться к боль
шому искусству.

Областной драматический театр со спектаклем «Денис Давыдов» 
побывал за эти десять дней в Кожевникове, Дубровке, Шегарке, Мо
настырке, Красном Яру, Кривошеине, Молчанове, Подгорном, Колпа- 
шеве. Вчера наши артисты выступали в Парабели. За это время ге
роическую комедию В. Соловьева просмотрело больше 20 тысяч зри
телей.

Филармоническая группа фестиваля пока что базируется на живо
писном Чулыме. С искусством нашего симфонического оркестра, лау
реата международных конкурсов скрипачки Халиды Ахтямовой, груп
пы артистов Малого театра во главе с заслуженным артистом РСФ СР 
Б. Ф. Горбатовым и певца Сергея Давыдяна познакомились асинов- 
цы, зырянцы, берегаевцы. Как большой праздник, прошло выступле
ние филармо.нической группы фестиваля в Тегульдете.

■ Н А  СНИМКЕ: симфонический оркестр Томской филармонии высту
пает в Асине.

Фото г. Генина.

■■■и ' ■■ .40 нюня 1967 года

СПОРТ А  СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ

В  м и р е .

интересного

Радуга по подписке
Глядя на выпущенный в Ленин

граде обычный с виду аль
бом, даже самый проницательный 
человек вряд ли догадается, что 
перед ним очень точный... изме
рительный прибор. Именно такую 
функцию выпо'лняет атлас цветов, 
впервые в стране созданный спе
циалистами Всесоюзного институ
та метрологии имени Д. И. Мен
делеева.

Он разослан первым 350 под
писчикам —  текстильным пред
приятиям, бумажным комбинатам, 
домам моделей, художественно
конструкторским бюро, заводам 
лаков и красок. Среди обладате
лей новинки —  специалисты в об
ласти технической эстетики, кри
миналисты, медики, фармацевты, 
работники пищевой промышлен

ности.
Все 139 цветовых образцов ат

ласа, заключившие в себе самые 
разнообразные оттенки радуги, 
аттестованы по международной 
колориметрической системе. Т а 
ким образом,’ весь атлас в сово
купности возведен в ранг образ
цовой мерЫ|. С его помощью мож
но не только измерять цвета, 
сравнивать их оттенки, но и кон
тролировать шкалы, промышлен
ные каталоги, показания специаль
ных приборов.

В основу «радуги», заключенной 
в альбоме, положены характерные 
цвета пигментов —  кадм1тя, ко
бальта, сиены, охры и других.

Следующий этап работы сотруд
ников института —  создание ат
ласов, в которых число цветовых 
образцов будет доведено до 1.200.

В с е о п ч е л а х
Богатую коллекцию медалей, 

рассказывающих о развитии пче
ловодства в странах Европы, со
брал уиеный секретарь станции 
пчеловодства Министерства сель
ского хозяйства Грузии, кандидат 
биологических наук Зураб Мака- 
швили.

Потускневшие от времени ме
дали имеют самую различную 
форму. Есть среди них уникаль
ные. Такова медаль, выбитая в 
1865 году в честь 100-летия рус
ского вольного' экономического 
общества. На лицевой ее стороне 
видна сопетка —  вид улья из со
ломы. В коллекции есть медали, 
выпущенные в разные годы рус
ским обществом пчеловодов.

Зураб Макашвили собирает и 
пчеловодческие термины. Большой 
интерес представляет его шести
язычный словарь по пчеловодст
ву, подготовку к печати которого 
он заканчивает. Четыре тысячи 
слов на русском, грузинском, ла
тинском, английском, немецком, 
французском языках будут содер
жать все известные по-нятия по 
пчеловодству.

М а р л и н ы  

идут на таран
Рыбаки дальневосточных тунце- 

ловных баз наблюдали странные 
повадки рыб южных морей. Осо
бенно интересно ведет себя марлин, 
которого так же, как и- тунца, вы
лавливают крючками.

Когда начинают выбирать снасть, 
марлин сравнительно спокоен, но 
вот его подводят к борту тунце- 
ловного бота, и он превращается в 
неуправляемый снаряд —  сначала 
мечется из стороны в сторону, а 
затем взвивается вверх и «таранит» 
все, что попадется на пути. Если 
учесть, что вес марлина обычно 
60— 200 килограммов, а отдельные 
экземпляры весят до 700 килограм
мов, то встреча с ним, конечно, не 
сулит ничего хорошего.

Как память об одном таране, 
торчит в привальном брусе бота 
на базе «Светлый луч» нос марли- . 
на. Пробив своим «мечом» брус, 
рыба под собственной тяжестью 
рухнула за борт, оставшись «без
оружной» и покалеченной.

(Т А С С ).

П О Г О Д А

30 июня по Томской области 
ожидается переменная облач
ность, местами кратковременный 
дождь, гроза, ветер переменный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура 23— 28 градусов тепла.

По гор. Томску —  переменная 
облачность, кра1тковременный 

дождь, гроза, ветер переменный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура днем 25— 27 градусов тепла.

НОГООБЕЩАЮЩЕЕ НАЧАЛО
Говорят, что талантливые 

люди рождаются весной. Драма
тург Бернард Ш оу написал «Пиг
малиона» в апреле. В его жизнь 
вошла любовь. Ее звали миссис 
Патрик Кэмбл. Она была блестя
щей актрисой, и Ш оу написал 
для нее комедию. Великий ир
ландец, верный себе, спародиро
вал величавый греческий миф. 
Его беспощадное остроумие разит 
лицемерную буржуазную мораль, 
обнажает чудовищную несправед
ливость буржуазного общества. 
Драматург саркастичен . и прав
див. Поэтому комедия оборачива
ется драмой. Драмой цветочницы 
Элизы, л,егкомысленно преобра
женной профессором Хиггинсом. 
Она говорит Хиггинсу: «Я  прода
вала цветы, но не продавала себя. 
Теперь вы сделали из меня леди, 
и мне нечего продавать, кроме 
себя» (эта сцена в проникновен
ном исполнении заслуженной ар
тистки РС Ф С Р Г. Епифановой 
— одна из самых волнующих в 
спектакле).

Когда Ш оу писал пьесу, он 
был влюблен. Очевидно, поэтому 
у пьесы все же счастливый ко
нец. И еще, наверное, из-за этого 
между похожими на поединок ко
лючими диалогами он глубоко
глубоко запрятал музыку. Пер
вым ее расслышал американский 
композитор Ф. Лоу. Так роди
лись песенка-мечта бедняков о 
теплом доме, лирическая тема 
Элизы и задорные куплеты ее от
ца, жизнерадостные ритмы танцев 
улиц, чопорные мелодии салонов 
и многое другое. Так появилась 
музыкальная комедия «М оя пре
красная леди» (автор либретто 
Д. Лернер), прошедшая по сценам 
многих стран мира.

Привлекательную страницу в 
ее сценическую историю вписали 
наши гости из Кузбасса. В спек
такле, которым они открыли свои 
гастроли в Томске, слово перехо
дит в музыку совершенно естест
венно, органично. Музыкальные 
эпизоды не выглядят, как встав
ные номера. Они двигают дейст
вие, помогают раскрытию харак
теров персонажей. Для многих из 
них найдена выразительная сце
ническая форма. Игра артистов, 
'пение, музыка, танцы (исключе
ние составляет художественное 
оформление: не приспособлен
ное к нашей сцене, оно во многом 
проигрывает) сплетаются в кра
сочную синтетическую ткань (по
становщик спектакля —• главный 
режиссер театра Т. Д. Гогава). 
Достаточно ощутимо в постанов

ке обличительное острие крити
ческого пера Шоу. В спектакле 
много выразительных мизансцен. 
Вместе с тем режиссер не на
вязчив, не стремится к эффект
ным приемам. Главное для него 
— работа с актером. Очевидно, 
это одна из причин того, что в 
спектакле есть актерские удачи, 
которые надолго останутся в па
мяти. Запоминаются и многие 
массовые сцены. Чувством едине
ния, искренним весельем бедня
ков пронизаны эпизоды Дулитла 
(народный артист РС Ф С Р А. 
Бобров) и его друзей, обитателей 
нищих кварталов Лондона. С ни
ми контрастирует автоматизм, за- 
штампованностъ движений и мыс
лей представителей высшего све
та в сцене на скачках. Всюду, 
где верность законам жанра опе
ретты сочетается с интересной, 
правдивой трактовкой сцен и об
разов, спектакль по-настоящему 
увлекает. Поэтому досадно появ
ление лишенных характеристик 
абстрактных опереточных гостей 
в сцене на балу (кстати сказать, 
они одеты в костюмы, которые ни 
по своей цветовой гамме, ни по 
покрою не помогают воссозданию 
атмосферы). Привычными опере

точными персонажами выглядят в 
исполнении Т. Венцковской и 
Л. Гуровой миссис Айнсфордхил 
и ее дочь Клара. Но в целом по
становка «Моей прекрасной ле
ди», несомненно, свидетельству
ет о возросшей сценической, те
атральной культуре театра и о 
том, что в его труппе есть арти
сты ярких дарований.

Заслуженная артистка РС Ф С Р 
Г. Епифанова— запомните, пожа
луйста, эту фамилию и непремен
но посмотрите ее в роли цветоч
ницы Элизы Дулитл. Актриса по
может вам понять, как гадкий уте
нок превращается в прекрасного 
лебедя. Вот Элиза — Епифано
ва в платье с чужого плеча вы
шла на свою нелегкую работу. 
Никто не хочет покупать цветы, 
а каждый день н5окно добыть 
деньги на еду и кров. Артистка 
не идеализирует свою героиню. 
Каждодневные поиски куска хле
ба научили Элизу хитрить и при
творяться. Но стоит ей остаться в 
кругу своих друзей, и сразу ста
новится ощутимой «младенческая 
грация души». Когда Элиза — 
Епифанова поет песенку о теплом 
доме и пятистах килограммах шо- 
колода, она — и ребенок, и поэт. 
Общий смех вызывает фраза 
Элизы, которой она чаще всего

защищается: «Я  —  честная де
вушка». Но актриса всем строем 
образа дает нам понять, что за 
этими словами стоит пусть еще 
робкая попытка .утвердить свое 
человеческое достоинство. Эта ли
ния проходит через весь спею 
такль и становится его главной 
темой. Одно удовольствие наблю
дать, как меняются походка и 
движения Элизы на протяжении 
спектакля. Г. Епифанова на ред
кость пластична, она выразитель
на и в танце, и в жесте. И это 
помогает ей выявить внутреннее 
разв.итие образа. Если в первой 
половине спектакля зритель убеж
дается, что перед ним актриса яр
кого комедийного дарования, то 
во второй половине становится 
ясным, что Г. Епифанова в то же 
время отличная драматическая 
актриса. Элиза, какой ее играет 
Г. Епифанова, становится пре
красным лебедем не только по
тому, что она умна и энергична, 
и даже не потому, что к ней при
ходит любовь. Она становится 
человеком, личностью, которой 
нельзя не любоваться. Такая Эли
за сможет многому научить свое
го «творца» — профессора Хиг
гинса.

В исполнении В. Дегтева^ Хиг
гинс так увлечен фонетикой, что 
весь мир видит через призму этой 
науки. Замкнувшись в тиши свое
го кабинета, он становится ду
ховно близоруким. Хиггинс, ка
ким его играет В. Дегтев, упрям, 
он долго борется с собой, отстаи
вая свои уже проигранные пози
ции. Артист нашел очень точную 
манеру речи для характеристики 
своего персонажа. Он владеет ис
кусством доносить фразу. Создан
ный В. Дегтевым образ правдив 
и достоверен. ,

Г. Е1пифанова и В. Дегтев при
езжают к нам на гастроли впер
вые, а народного артиста РСФ СР 
А. Боброва томичи хорошо знают. 
Они любят его талант ■—■ яркий, 
броский, щедрый. Сейчас умуд
ренное временем мастерство ак
тера позволяет ему создавать об- 
разы_ более глубокие, трагикоми
ческие. Одна из лучших сцен 
спектакля — приход Дулитла к 
Хиггинсу. Когда Бобров говорит 
о том, что бедный человек не мо
жет позволить себе такую рос
кошь, как мораль, за этим ощу
щается очень многое, целая чело
веческая биография его героя. 
Дулитл в исполнении артиста — 
натура на редкость одаренная и

противоречивая. Мастер оперет
ты А. Бобров очень естественно 
и органично ощущает себя в этой 
роли. Переходы артиста от диа
лога к музыкальным номерам 
виртуозны. Движение — по-преж
нему одно из главных вырази
тельных средств. Но теперь пре
восходная техника строже, чем 

прежде, подчинена задаче созда
ния многопланового человеческо
го характера.

В один ряд с главными персо
нажами встает мисс Пирс, домо
правительница Хиггинса (артист
ка В. Райх). Она поначалу ка- 
HteTCH человеком, застегнутым на 
все пуговицы. Ее черное платье 
выглядит как форма, но артистка 
умеет показать, что мисс Пирс в 
сущности добра, что у этой как 
будто бы сухой и ворчливой ста
рой девы где-то в глубине души 
спрятана острая жажда любви. •

Внешне привлекателен женст
венный образ матери Хиггинса, 
созданный артисткой 3. Дубров
ской. К сожалению, впечатление 
от него несколько снижается из- 
за того, что 3. Дубровская иногда 
разговаривает в привычной, уже 
ставшей штампом «опереточной» 
манере, которая в этом спектак
ле кажется фальшивой.

В этом спектакле зрители по
знакомились с представителем 
молодежи театра. Когда молодой 
артист В. Линкевич (Фредди) за
пел, оказалось, что у него боль
шой, сильный голос красивого 
тембра. Но сценическое поведе
ние молодого исполнителя еще не
сколько сковано.

Многие музыкальные эпизоды 
«Моей прекрасной леди» ансамб- 
левы. Чисто и выразительно зву
чал хор (хормейстер И. Юркевич). 
Горячими аплодисментами награ
дили зрители дирижера спектак
ля заслуженногО'иж! деятеля ис
кусств РС Ф С Р Е. Лугова, кото
рый очень тонко донес стиль му
зыки Лоу. Под его управлением 
оркестр играл увлеченно. Спек
такль показал, что театр распо
лагает способной танцевальной 
группой. Особенно хочется отме
тить обаятельную цветочницу 
Г. Белякову, исполнителей танца 
акробатов. Но работа балетмейсте
ра (засл5ткенный артист Удмурт
ской АССР В. Никитин) показа
лась нам не очень интересной.

Впрочем, о недостатках спек
такля вспоминаешь потом. А  на 
спектакле живешь одной жизнью 
с его героями. Спасибо театру за 
такое многообещающее начало!

С. С А П О Ж Н И К О В А .

ЭКЗАМЕНУЕТ КОРОЛЕВА СПОРТА
Трехдневные легкоатлетические соревнования на стадионе 

«Т р уд » по 24 видам спорта на лично-командное первенство об
ластного совета студенческого общества «Буревестник» посвя
щались 50-летию Советской власти. Эта «спортивная сессия» 
оказалась серьезным испытанием не только для участников, но 
и ох тренеров-наставников.

Первыми чемпионами облсовета общества стали студент 
ТИРиЭТа Г. Абеляшев в толкании ядра (14 м 25 см), а затем 
одноклубники Ю. Молоков и С. Лисовская из пединститута в 
забегах на 800 метров. Близки к побитию рекорда облсовета в 
толкании ядра были результаты Л. Швецовой из мединститута, 
достигшей во второй попытке 12 м 97 см. Планку на высоте 
140 см преодолели только две участницы— Г. Кремис из медин
ститута и мастер спорта по акробатике С. Лохтина из педин
ститута.

Самым трудным испытанием явились технические виды спор
та, в частности, все дистанции бега с барьерами как для муж
чин, так и для женщин. Поскольку в положении о соревнова
ниях значился пункт: «Результаты  ниже третьего разряда в за
чет команды не принимаются», то коллективы ТИРиЭТа, меди
цинского и строительного институтов не выставили ни одного 
участника на эти виды соревнований. Команда пединститута 
была единственной, которая получила зачетные очки по всей 
программе. В эстафетном беге 4 х Ю 0  м первыми на финише 
были политехники (через 44,4 сек.), а у женщин — студентки 
пединститута. Однако команды-победительницы не продемонст
рировали высокой техники передачи эстафеты.

Хорошая традиция у наших бегунов-стайеров. На протяжении 
многих лет их выступления отмечаются стабильностью высоких 
результатов. В ТПИ воспитывался под руководством заведую
щего кафедрой физвоспитания Д. В. Муравецкого известный в 
стране и за рубежом мастер спорта международного класса 
Юрий Захаров. Нынче кандидат в мастера А. Кислый, тоже 
ученик Муравецкого, уверенно выиграл дистанции 1.500 метров 
(4 мин. 02,9 сек.) и 3.000 метров с препятствиями (9 мин. 19,8 
сек.). Красив и свободен был бег чемпиона общества студента 
университета В. Аржаникова, преодолевшего пять километров 
за 15 мин. 00,8 сек. и 10 километров за 30 мин. 44 сек. Его 
товарищ по команде Т. Топольский в последней попытке по 
прыжкам в длину с разбега приземлился на отметке 6 м 60 см, 
а другой представитель университета — Г. Никулин совершил 
рекордный бросок молота на 49 м 70 см. Лучшим спринтером 
оказался политехник В. Раменский, пробежавший 100 м за 
11,2 сек., 200 м — за 23,1 сек. и 400 м — за 51,5 сек. У  
Л. Мухаревой тоже был «золотой дубль». Ее время на 100 м 
— 12,2 сек., а на 400 м — 57,4 сек. Отличные секунды!

В пятиборье у женщин Г. Кремис набрала 3.835 очков, а бу
дущий педагог В. Кудряшов в десятиборье — 5.758 очков.

В командном зачете с большим преимуществом первое место 
занял коллектив пединститута. Ниже своих возможностей выс
тупили политехники, пропустив вперед команду университета. 
Особенно отстают у них результаты женщин. Остальные вузы 
заранее обрекли себя в аутсайдеры. Как видно, первая весен
няя «сессия» оказалась не по плечу не только некоторым сту
дентам, но и их тренерам-наставиикам.

Б. ПЛОТНИКОВ.

СОРЕВНУЮТСЯ ДИНАМОВЦЫ
Подведены итоги соревнова

ний по пулевой стрельбе, вхо
дящих в программу областной 
летней юбилейной спартакиады 
«Динамо». Более ста участни
ков из двенадцати коллективов 
физкультуры оспаривали зва
ние сильнейших в личном и 
командном зачетах.

В стрельбе из малокалибер
ного пистолета по круглой ми
шени победила чемпионка об
ласти Земфира Кириллова (274 
очка из 300 возможных). Лишь 
три очка проиграла ей перво
разрядница Майя Олейникова. 
У  мужчин в стрельбе из круп
нокалиберного пистолета уве

ренную победу одержал мастер 
спорта Александр Петров — 
290 очков. В числе призеров 
также мастер спорта Виктор 
Куликов (284 очка) и кандидат 
в мастера спорта Алексей Мос
калев (283 очка).

Острая борьба разгорелась у 
спортсменов, стрелявших из 
малокалиберной винтовки (ле

жа 30 выстрелов). Замечатель
ного успеха добился Николай 
Григорьев (2-й физколлектив), 
выбивший 293 очка. Это новый 
рекорд облсовета «Динамо». 
На два очка меньше у товари
ща Григорьева по команде Вик
тора Лозового. У  женщин в 
этом упражнении успех сопут
ствовал Валентине Басовой 
(4-й физколлектив) — 286 оч
ков.

Около восьмидесяти участни
ков вышли на огневой рубеж 
для выполнения упражнения из 
боевой винтовки. В упорной 
борьбе победителем вышел 
Орик Протопопов (1-й физкол
лектив) —  97 очков.

В итоге трехдневной напря
женной борьбы за командное 
первенство звание сильнейших 
завоевали стрелки второго и 
четвертого физколлективов. В 
ходе соревнований десять уча
стников показали результаты 
первого разряда.

О. МИРЕЦКИЙ.

Чемпионат футболистов
Состоялись очередные матчи чемпионата страны по футболу 

для команд высшей лиги: «Пахтакор» — «Торпедо» (Кутаиси)
— 0:1; «Кайрат» —  «Динамо» (Тбилиси) —  0:3; «Нефтяник»
— «Крылья Советов» ■— 3:0; «Арарат» —  Ц СКА —  0:2; «Л о 
комотив» —  «Динамо» (Киев)— 0:0; «Черноморец»— «Торпедо» 
(Москва) —  0:1; «Ш ахтер» —  «Заря » —  2:1.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г А С Т Р О Л И  Т Е А Т Р А  
О П Е Р Е Т Т Ы  К У З Б А С С А  

30 июня —  «Летучая мышь».
1 июля —  «Цыганская любовь».

Г О Р С А Д  Г О Р С А Д
Ц И Р К

сегодня и ежедневно. 
Юные джигиты Киргизии 

«Ш У М К А Р »
и

Б О Л Ь Ш О Е  Ц И РК О В О Е  
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Е

Начало —  в 20 часов.
В субботу— два представления: 

в 17 и 20 час.
В воскресенье— три представле

ния: в 12, 15 и 20 час.
Касса работает ежедневно. 
Принимаются коллективные за

явки.
С Е ГО Д Н Я  В К И Н О Т Е А Т Р А Х : 

имени М. Г О Р Ь К О Г О
Большой зал —  «Что случилось 
с Андресом Лапетеусом?» —  9, 
10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25. Фильм для
взрослых.
Малый зал —  «Здравствуй, это 
я !»  —  22. «Пепел» —  10, 13,
16, 19. Фильм для взрослых. 
Зал кинохроники —  «Атом, мир
и дружба» —  9-30, 13-10, 16-50,
20- 30. «Борис Щукин» —  10-50,
14- 30, 18-10, 21-50. «Ян Фабри
циус», «Как мы служим», «Д ет
ские привычки с плохими послед
ствиями», ' « к  ответу» —  12,
15- 40, 19-20.

«О К Т Я Б Р Ь »
Голубой зал —  «Что случилось 
с Андресом ■ Лапетеусом?» —
9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40,
18-35, 20-30, 22-25.
Зеленый зал —  «Что случилось 
с Андресом Лапетеусом?» —
10- 15, 12-10, 14-05, 16, 19-50,
21- 45. Для детей —  Сборник 
мультипликационных фильмов —  
9-15. «Звонят, откройте дверь»
—  17-55.

«П И О Н Е Р »
«Волшебный халат» —  9-20, 11, 
12-40*, 14-20. «Как вас теперь 
называть?» —  16, 18. «Таежный 
десант» —  20, 22.

 ̂ «С И Б И Р Я К »
«Сказка о царе Салтанс»— 9-30,
11- 15. «Эдгар и Кристина» —
13, 14-45, 16-30, 18-15, 20,
21-45. Фильм для взрослых.

К И Н О Т Е А Т Р  
ГО РО Д С К О ГО  С А Д А  

«О н убивать не хотел» — '12, 
14, 16, 20, 22.

К Л У Б  Ж Е ЛЕ З Н О Д О РО Ж Н И К О В  
«Сказка о царе Салтане» —  16, 
20, 22. «Повесть о настоящем 
человеке» —  18.

«БЕ.ЛОЕ О З Е Р О »
«П о чужому документу» —  12,
14, 16, 18, 20, 22. «Путь на 
арену» —  10.

имени И. Ч Е Р Н Ы Х  
Большой зал —  «Беглец» —  
9-20, 11-15. 13-10. 15-05, 17,
18-55, 20-50, 22-35. Фильм для
взрослых.
Малый зал —  «Наедине с но
чью» —  11, 12-40, 14-20, 16,
17-40. 19-20, 21, 22-35. «Д е 
вять дней одного года» —  9.

Государственный подшипнико
вый завод

П РИ ГЛАШ АЕ Т;
иИженера-экономиста, име

ющего практический стаж работы, 
на должность заместителя началь
ника отдела научной организации 
труда с окладом 145 рублей в ме
сяц, учеников наладчиков токар
ных автоматов и полуавтоматов, 
учеников токарей-операционников, 
шлифовщиков, слесарей по ремон
ту промышленного: оборудования, 
электриков, фрезеровщиков, куз- 
нецов-штампоЕщиков, штукату
ров, маляров, каменщиков, плот
ников, кочегаров, подкатчиков уг
ля, кладовщиков, разнорабочих, 
уборщиц, вахтеров в общежитие, 
бухгалтеров.

Завод перешел на пятидневную 
рабочую педелю с двумя выход
ными днями. ■

Одиноким предоставляется ме
сто в общежитии;

Обращаться: * г. Томск-6 , Север
ный городок, отдел кадров.

Приемные дни; понедельник, 
вторник, среда, пятница, с 8 до 17 
час. 2— 1

Спичечная фабрика «Сибирь» 
приглашает работниц в цехи. 

Предоставляется общежитие. 
Обращаться: г. Томск-15, улица 

Центральная, 9. 2— 1
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g НОВОСИБИРСКИЙ ИНСТИТУТ I
g СОВЕТСКОЙ к о о п е р а т и в н о й  т о р г о в л и  а

g ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ §□ □
g на первый курс очного и заочного отделений на 1967— 1968 о
g учебный год g
□ о 
о по специальностям: товароведение и организация торговли g
g промышленными товарами, товароведение и организация тор- ё 
g говли продовольственными товарами, технология и организация ° . 
g общественного питания (только на очное отделение), экономика g 
g торговли, бухгалтерский учет. g
g Срок обучения на очном отделении —  4 года (на технологи- g 
g ческом факультете — 4 года 10 месяцев), на заочном отделе- g
g НИИ — 5 лет. п□ □
g Заявления о поступлении принимаются: на очное отделение g 
g —  по 31 июля 1967 года, на заочное отделение — по 20 авгу- g 
g ста 1967 года. Заявления подаются на имя ректора института g 
g с указанием избранной специальности. g
а □
g к  заявлению прилагаются: характеристика-рекомендация для g 
g поступления в вуз, выданная с последнего места работы или g 
g школой; документ о среднем образовании (в подлиннике), о сред- g 
g нем специальном образовании (к диплому прилагается выписка g 
g из зачетной ведомости); автобиография; выписка из трудовой g 
g книжки, а для колхозников — из колхозной книжки; четыре g 
g фотокарточки (размер 3 x 4  см); медицинская справка (ф. 286). g 
g Участники Великой Отечественной войны высылают также g 
g справку райвоенкомата, подтверждающую факт участия в Be- g 
g ЛИКОЙ Отечественной войне. g
g Поступающие в институт сдают вступительные экзамены по g 
g следующим предметам: g
g При поступлении на товароведный факультет — по матема- п 
g тине (устно и письменно), химии (устно), русскому языку и ли- □ 
g тературе (сочинение). g
о При поступлении на технологический факультет —  по физи- g
□ ке (устно), математике (устно), химии (устно), русскому языку и S
□ литературе (сочинение). °
S При поступлении на экономический факультет — по матема- ^  
g тике (устно и письменно), русскому языку и литературе (сочи- g 
g нение), географии (устно). g
□ Вступительные экзамены проводятся в следующие сроки: □
о На очное отделение — с 1 по 20 августа 1967 года. На заоч- ё
о ное отделение — с 20 августа по 10 сентября 1967 года. °
о Поступающие яа очное отделение сдают вступительные экза- ° 
о мены непосредственно в институте (в г. Новосибирске). □
g Поступающим на заочное отделение вступительные экзамены □ 
g разрешается сдавать в зависимости от места жительства по g 
g направлению и экзаменационному листу института в ближай- g 
g ших высших учебных заведениях. g
g Адрес и телефоны института: , ё
g г. Новосибирск, 87, пр. Карла Маркса, 24, телефон Г4-33-52. g 
g телефоны приемной комиссии очного отделения— Г4-33-12 за- g 
g очного отделения — Г4-70-11. ’ g
□ Студенты очного отделения обеспечиваются общежитием. о
g Приемная комиссия. °□ g 
^□□□□□оопапаопааппаоопппппоапааапрпаапппоааааааппаппаппопоаопппппаопааь'з

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩ Е №  19 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩ ИХСЯ

на 1967— 1968 учебный год по специальностям; маляр-шту- 
катур-плиточник, монтажник конструкций-каменщик, столяр- 
плотник.

Срок обучения — два года.
В училище принимаются юноши и девушки с образованием не 

ниже семи классов.
Зачисленные в училище обеспечиваются бесплатным пита

нием, обмундированием, спецодеждой и благоустроенным об
щежитием.

Начало занятий —  1 сентября 1967 года.
Адрес училища: г. Томск, улица Лебедева, 102.

2— 2

Томская экспедиция проектного 
института « Сибгипросельхозстрой» 
приглашает чертежников-коррек- 
торов и на временную работу — 
машинисток со сдельной оплатой 
труда.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Батенькова, 1 (во дворе универ
мага), телефон №  2-20-07.

Детский сад №  10 «Томгипро- 
транса» приглашает на работу 
воспитателей, на времен;‘ ую рабо
ту с выездом на дачу— медсестер, 
нянь и врача, кухонную работни
цу. Принятые на работу пользу
ются льготами железнодорожни
ков.

Обращаться: г. Томок, улица 
Вершинина, 25, к заведующей.

Томскому педагогическому ин
ституту требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск-41, ули
ца Казанская, 75, к главному бух
галтеру.

Театр оперетты Кузбасса купит 
волос натуральный и фраки.

Обращаться к администратору 
театра.

Яслям-саду №  7 требуются: 
врач, воспитатели, медицинская се- 
стра-воспитатель, няни, прачка, 
сторож и дворник.

Обращаться: г. Томск-41, улица 
Новгородская, 58. 3 — 1

Детскому саду №  51 требуются 
няни.

Обращаться: г. Томск-34, улица 
Новгородская, 58. 3 — 2

Коллективы Томского маши
ностроительного техникума и 
подшипникового завода с при
скорбием извещают, что 28 ию
ня после продолжительной и 
тяжелой болезни скончался на 
75-м году жизни старейший 
инженер-преподаватель 

Л Е С И Н
Алексей Васильевич,

и выражают глубокое собо
лезнование семье умершего.

Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся киномеханики и уборщица. 

Обращаться к директору.

Наш адрес  
и телефоны

Адрес редакции: проспект им, 
Ленина, 66.

Телефоны: ответ, секретаря — 
2-31-19. сенретариата — 2-42-40;

^ЭРТИЙНОЙ жизни — 
2-52-23, пропаганды — 2-47-43,
промышленности, нефтегеологии 
и транспорта — 2-37-75, строи
тельства и леса — 2-37-75. сель
скохозяйственного — 2-37-39, нау
ки и школ — 2-42-46, советского 
строительства и быта — 2-37-77, 
^*1 сем и рабселькоровской сети—* 
2'3/-38 и 2-31-47, информации — 

^бухгалтерии и отдела об-ь* 
явлений — 2-37-36, стенографист* 
ИИ — 2-52-02.

г. Томск, типография №  2 «Крас, 
ное звама».
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